
CÂMARA - I
Os bastidores da política, des-

de o começo da semana, estão com
águas revoltas e calmas ao mesmo
tempo. Enquanto uns apostam que
a admissibilidade do pedido de
impedimento do prefeito Luciano
Almeida (sempartido) vai passar
na reunião de hoje à noite, com
votos disparados, há os que, por
outro lado, entendem ser uma dis-
puta bem acirrada em torno de 14
votos para não abertura. Isto é: 14
edis favoráveis ao prefeito Luciano
Almeida (sem partido). É hipótese.

CÂMARA - II
Falando em Câmara Munici-

pal, é importante destacar que o
subsídio atual dos vereadores - R$
10.900,00 bruto - foi estabelecido
em maio de 2.012, e que a  inflação
acumulada desta data até maio de
2.023 (estimada, porque abril e
maio, o IBGE ainda não divulgou
ainda), soma 93%! Esta conta
quem faz é o ex-presidente da Câ-
mara, Antonio Oswaldo Storel.

CÂMARA - III
O novo subsídio determina-

do agora só vai vigorar a partir de
janeiro de 2.025, ainda tem a in-
flação deste segundo semestre e o
ano de 2.024 todo para corroê-lo.
Considerando a data atual, já sai
perdendo 23% da inflação. Até ja-
neiro de 2.025, vai perder mais
ainda. É só uma questão de fazer
as contas antes de criticar, como
afirma Storel, sereno e seguro em
suas colocações, com o que este ido-
so e cansado Capiau concorda.

CÂMARA - IV
Ontem, numa roda de con-

versa na rua São José, próximo
ao prédio anexo do Poder Legis-
lativo, onde ficam as salas dos no-
bres edis, uma conversa informal
foi agradável entre os vereadores
Paulo Camolesi (PDT) e Fabrício
Polezi (Patriotas), num encontro
com o diretor deste jornal, Eval-
do Vicente. E o tema central, bem
colocado por Polezi, foi: equilí-
brio. É o que precisamos, ótimo.

BOM PRATO - I
Para comemorar essa data

especial, nesta sexta-feira (12),
duas unidades do Programa
Bom Prato localizadas na região
do Piracicaba servirão um car-
dápio comemorativo de Dia das

Mães. Os restaurantes que vão
oferecer um almoço para cele-
brar a data são: Limeira e Rio
Claro. E o de Piracicaba?

BOM PRATO - II
As duas unidades do Bom

Prato da região de Piracicaba
servem, diariamente, 3.800 re-
feições entre cafés da manhã, al-
moços e jantares. O valor das
refeições se mantém o mesmo
desde a criação do programa há
22 anos: café da manhã a R$
0,50; e almoço e jantar a R$ 1,00.

ENGENHO
Dia desses, o ex-deputado

estadual Roberto Morais (Cida-
dania) conversou bastante com
o prefeito Luciano Almeida (sem
partido) e, pelo jeito, foi sonda-
do para ir trabalhar lá pelos la-
dos do Engenho Central. Ou
Ação Cultural ou Esportes? Ro-
berto deixou seus programas na
Rádio Jovem Pan, desde as últi-
mas eleições do ano passado. E é
certo que, de esportes, Morais
conhece bem e gosta. E muito.

DANÇA
Pelos corredores da Câma-

ra, comentam-se mudanças de
siglas partidárias para, pelo me-
nos, dois vereadores que plane-
jam seus futuros: Ary Pedroso
estaria a um passo do para o PL,
perto do deputado Alex (PL) can-
didato a prefeito? E Thiago Ri-
beiro, do PSC, que apoiou Alex
nas eleições do ano passado, es-
taria indo para o MDB, junto com
o pastor Fernando Favoreto, que
voltaria à antiga casa, de onde,
talvez, não deveria ter saído.

ATENDIMENTO - I
A Prefeitura, por meio da Se-

cretaria Municipal de Administra-
ção (Semad), publicou ontem (9),
no Diário Oficial, a abertura de li-
citação para execução de obras
para reforma e adequação da pra-
ça de atendimento ao cidadão
(lado leste - Procon e Dívida Ati-
va), no Térreo 2 do Centro Cívico.
As empresas interessadas terão até
o dia 14 de junho, às 13h30, para
apresentação das propostas.

ATENDIMENTO - II
Com valor de investimento es-

timado em R$ 508 mil, sendo R$
268 mil por meio de emenda parla-
mentar do deputado Roberto Mo-
rais - o restante será contrapartida
da Prefeitura, a obra prevê refor-
ma da cobertura com novo sistema
de drenagem da água pluvial, novo
telhado e pintura, além de imper-
meabilização da rampa de acesso.

Prefeitura devolve R$ 2,3 mi
aos contribuintes desde 2021

Valores de taxas municipais pagas indevidamente ou em duplicidade
aguardavam restituição desde 2014; revisão dos processos foi iniciada em 2021

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Finanças
(Semfi), devolveu aos contribuin-
tes - pessoas físicas e jurídicas -
mais de R$ 2,3 milhões proveni-
entes de pagamentos de taxas mu-
nicipais indevidas ou feitas em du-
plicidade. A atual gestão iniciou a
revisão dos processos e o paga-
mento dos valores em 2021, alguns
deles atrasados desde 2014.

O prefeito Luciano Almeida
ressaltou que a iniciativa faz
parte do programa de transpa-
rência administrativa Decola
Pira, que tem como objetivo me-
lhorar a eficiência na prestação
de serviços públicos municipais
com os princípios de legalidade,
publicidade e impessoalidade.

A secretária de Finanças (Se-
mfi), Telma Pereira, informou
que alguns processos já estavam
deferidos desde 2014, mas não
eram pagos aos contribuintes. "A
gestão atual iniciou então, em
2021, uma revisão de procedi-
mentos por meio de levantamen-
to realizado pelo Núcleo de Apoio
Administrativo (NAA) da Secre-
taria de Finanças que organizou
todos os pagamentos. Agimos
dessa forma em respeito aos con-
tribuintes", frisou Telma.

Todos os pagamentos fo-
ram efetuados diretamente na
conta indicada pelos próprios
contribuintes com valores atu-
alizados pelo índice oficial do
município, o INPC (Índice Naci-
onal de Preços ao Consumidor).

Andréa Almeida

Ao falarmos em solidarieda-
de, falamos das infinitas
  oportunidades que cada

cidadão tem de impactar a vida
de um grupo que precisa de apoio.
A solidariedade pode ser mani-
festada de várias formas: por
meio de doações, apoio a causas
sociais e voluntariado. Este últi-
mo é o ato que quero destacar.

Contar com pessoas que se dedicam ao trabalho voluntário
é o que move as ações sociais. O voluntariado é essencial para a
continuidade das atividades que entidades e instituições prestam
à sociedade, as quais, por sua vez, são fundamentais para a ga-
rantia da dignidade humana e o fortalecimento da esperança de
que é possível construir uma realidade mais justa.

E é graças ao trabalho voluntário que neste mês re-
alizaremos a 38ª edição do maior evento filantrópico de
Piracicaba e do interior paulista: a Festa das Nações.
Entre os dias 17 e 21 de maio, a nossa tão aguardada
festa acontece mais uma vez como forma de celebrar a
união entre cultura, gastronomia e solidariedade.

A Festa das Nações é uma tradição piracicabana, que teve
início por meio do pioneirismo das mulheres que tornaram
esse evento o que ele é hoje, que são as ex-presidentes do Fussp:
Rosa Maluf, Vanda de Campos, Janet Machado, Sandra Negri
e Selma Ferrato. Obrigada por todo o empenho, dedicação e
força de trabalho para manter e realizar essa ação.

Essa tradição completa 40 anos em 2023, com 38 edições -
infelizmente, por conta da pandemia, não pode ser realizada du-
rante dois anos. É a tradição que chama nosso povo a atuar em
prol das organizações que oferecem suporte aos que estão em
situação de mais vulnerabilidade, que enfrentam mais barreiras
para alcançar a qualidade de vida que todos nós merecemos.
Tradição que nos convida a dedicar tempo e disposição a um
momento de carinho, atenção e compaixão ao próximo.

Por isso quero exaltar o trabalho dos voluntários, que são
fundamentais para a existência e continuidade desta festa, que é
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Festa das Nações: a marca da solidariedade

feita pelas mãos de muitos, e que ano após ano reacende a espe-
rança de dias melhores nos corações de todos que participam.

Cada uma das 23 entidades beneficiadas na Festa das
Nações já contam com seus voluntários, mas precisamos
ir além, porque precisamos de mais mãos. E sabemos que
existem muitas pessoas que desejam ajudar. Por isso, nes-
te ano, o Fundo Social de Solidariedade de Piracicaba dis-
ponibilizou a plataforma Pirasolidária.com.br para agre-
gar esse apoio, com o lançamento de uma página exclusiva
para a Festa das Nações dentro do site. O PiraSolidária é o
ponto de encontro entre instituição e voluntários, entre a
necessidade do auxílio e a vontade de ajudar.

Reconheço a veia generosa que Piracicaba possui. Em
todas as ações que o Fussp realiza e participa, sempre destaco
o quão solidário o piracicabano é, porque presencio essa ati-
tude. Assim como a festa é uma tradição em Piracicaba, a so-
lidariedade também é uma tradição desse povo que não mede
esforços para ajudar aqueles que realmente precisam.

A Festa das Nações é um marco. Pela grandeza de
sua diversidade cultural e gastronômica, representadas
pelas nações; pela inclusão e representatividade de suas
rainhas; pela presença e participação das pessoas que
vão à festa todos os anos; pela tradição que faz parte da
história da cidade. Mas, sobretudo, pela enorme demons-
tração de generosidade e cuidado com o próximo.

Por isso, deixo aqui o meu convite. Acesse o site (http:/
/pirasolidaria.com.br/festadasnacoes/), cadastre-se e seja
voluntário deste evento que transforma vidas. A Festa das
Nações é uma festa das pessoas e para as pessoas.

———
Andréa Almeida é presidente do Fundo Soci-
al de Solidariedade de Piracicaba (Fussp)

Divulgação

Prefeito Luciano Almeida
destaca que revisão dos
processos faz parte do
programa de transparência
administrativa Decola Pira

Divulgação

R$ 23 MILHÕES NA
ETA CAPIM FINO
A Estação de Tratamen-
to de Água (ETA) Capim
Fino receberá R$ 23 mi-
lhões. A Prefeitura e o
Semae assinaram con-
trato via o Programa Fi-
nisa (Financiamento à
Infraestrutura e ao Sa-
neamento), para custe-
ar a ampliação e otimi-
zação da ETA, que visa
garantir melhor abaste-
cimento de água. A10
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Divulgação

ENCONTRO
Na manhã de ontem (9), um en-
contro agradável marcou um
bom papo político e social dos
vereadores Paulo Camolesi
(PDT), ao centro, e Fabrício Pole-

zi (Patriotas), e o jornalista Eval-
do Vicente, diretor de A Tribuna
Piracicabana (à esquerda). Foi na
rua São José, na entrada do pré-
dio anexo do Poder Legislativo.
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Coluna Espírita

O que significa "não dar
pérolas aos porcos"?

Alvaro Vargas

Jesus frequentemente utiliza-
va expressões fortes em
suas pregações, de modo a

se fazer compreendido e facilitar
a memorização da essência dos
seus ensinamentos. Em sua Boa
Nova consta: "não deem o que é
sagrado aos cães, nem atirem as
suas pérolas aos porcos; caso
contrário, estes as pisarão e, aque-
les, voltando-se contra vocês, os
despedaçarão" (Mateus, 7:6).
Evidentemente, essa advertência
não pode ser interpretada em seu
sentido literal. As coisas santas e
as pérolas se referem aos seus en-
sinamentos. Os cães e os porcos
simbolizam indivíduos desprepa-
rados para as receberem, poden-
do, inclusive, reagir negativa-
mente. Similarmente aos ani-
mais irracionais, que nenhum
interesse teria nas pérolas ou
coisas santas, existem pessoas
indiferentes às questões morais.
Cairbar Schutel (Parábolas e en-
sinos de Jesus, pg. 46. A parábo-
la das pérolas) esclarece que "os
porcos não apreciam as virtudes
das pérolas; preferem milho ou
alfarrobas. Se lhes dermos péro-
las, eles pisam-nas e submergem-
nas no lamaçal em que vivem. Na
verdade, há homens que são ho-
mens, e há homens que se pare-
cem muito com suínos. O suíno
vive exclusivamente para o es-
tômago e para a lama. Os ho-
mens suínos também vivem de
lama e para o estômago. A estes,
as pérolas nada significam".

O Espírito Bezerra de Mene-
zes (XAVIER, F. C. Reformador,
dezembro de 1975) alerta que no
relacionamento interpessoal não
nos compete violentar consciên-
cia alguma. As pessoas evoluem
gradativamente e devemos res-
peitar o estágio em que se encon-
tram. Habitamos um planeta
onde predomina maldade. Atu-
almente, apenas um terço da po-
pulação está eletiva às instruções
espirituais mais elevadas. O pró-
prio Mestre esclareceu que: "mui-
tos são chamados, mas poucos
são escolhidos" (Mateus, 22:14).
Antônio Luiz Sayão (Elucidações
Evangélicas, pg. 179) sugere que
"devemos sempre proceder con-
forme as circunstâncias de oca-
sião. Sondar o terreno, prepa-
rando-o. Se o reconhecer fértil,
por pouco que seja, semear com
prudência e precaução. Culti-
var depois com cuidado a se-
mente. Se, ao contrário, o ter-
reno parecer árido e ingrato,
guardar silêncio, demonstran-
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do que não quer falar". Contu-
do, é fundamental existir coe-
rência com o que pregamos e o
nosso comportamento social,
pois a melhor maneira de divul-
gar a Boa Nova é vivenciá-la.

O Espírito Emmanuel (XA-
VIER, F. C. Fonte Viva, cap. 93)
menciona que "o aprendiz, inqui-
eto na comunicação de dons da
fé às criaturas de projeção soci-
al, pode ser generoso, mas é im-
prudente. Porque um homem
esteja bem trajado ou possua lar-
ga expressão de dinheiro, porque
se mostre revestido de autorida-
de temporária ou se destaque nas
posições representativas da luta
terrestre, isto não demonstra a
habilitação dele para o banquete
do Cristo. Recomendou o Senhor
seja o Evangelho pregado a to-
das as criaturas; entretanto, com
semelhante advertência, não es-
pera que os seguidores se con-
vertam em demagogos contuma-
zes e, sim, em mananciais ativos
do bem a todos os seres, por ações
e ensinamentos, cada qual na
posição que lhe é devida". Jesus,
utilizando-se de uma parábola
(Marcos, 4:10-12), descreveu o
interesse relativo dos homens com
relação às coisas sagradas. Conta
que um agricultor, ao semear, as
sementes caíram em quatro locais
diferentes, respectivamente: na
beira da estrada, sendo devora-
das pelos pássaros; em solo pou-
co profundo, não enraizando su-
ficientemente e morrendo; entre
espinheiros, sendo sufocadas;
em terra fértil, onde germina-
ram e deram bons frutos. Nesse
ensinamento, as sementes signi-
ficam as revelações divinas, e dos
quatro locais semeados, apenas
um frutificou, demonstrando a
limitação da Humanidade em
assimilar a Boa Nova do Mestre.
A vasta maioria dos homens per-
manece refratária à transforma-
ção moral, necessitando de vári-
as reencarnações expiatórias
para evoluírem. Mas todos,
eventualmente, despertarão,
atendendo ao convite de Jesus.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita
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A volta do carro popular
Dirceu Cardoso Gonçalves

Ocarro popular, que emba-
 lou a indústria automobi-
lística brasileira e deu ro-

das a muitos patrícios nas déca-
das 90 e 2000, volta à pauta de
discussões. O Governo acha exa-
gerado um veículo dito popular
custar hoje R$ 70 mil, e faz estu-
dos e gestões para conseguir fe-
char um produto que possa ser
entregue ao consumidor por R$
50 mil. É uma grande discussão,
pois os tempos de são diferentes
dos de 30 anos atrás, quando a
tecnologia não era tão desenvol-
vida e a globalização menos
agressiva. Os fabricantes prefe-
rem ter no mercado o produto de
ponta e, evidentemente, lucros
compatíveis, mesmo que esse veí-
culo não esteja ao alcance do con-
sumidor de menor poder aquisiti-
vo. Não dá para esquecer que re-
centemente a Ford deixou o Brasil
e abriu uma moderna fábrica na
Argentina, com toda a inseguran-
ça econômica reinante no vizinho
país. Devemos ter algum proble-
ma insolúvel na visão do setor.

Já que o tema foi colocado à
mesa, podemos prever que o veí-
culo de preço mais baixo, embora
despojado, possa em algum tempo

estar disponível nas concessioná-
rias ou, até colocado em lista para
encomendas, conforme já ocorreu
no passado. Se ocorrer, será a opor-
tunidade para muitos brasileiros
terem acesso ao carro novo, dei-
xando de utilizar os de muitos
anos de uso e cheios de problemas,
e para outros, que ainda não tive-
ram o seu veículo, adquirirem o
primeiro. Mas o Governo também
tem de fazer a sua parte. Um dos
fatores que levam o preço dos au-
tomóveis às alturas em nosso país
é a carga tributária. Os impostos
representam em média 42% do
preço de um veículo zero quilô-
metro. Se a voracidade fiscal di-
minuir, o preço também pode bai-
xar.  É a elevada taxação brasilei-
ra que, durante muitos anos, le-
vou o veículo produzido no Brasil
a ser comercializado a preços
muito menores em outros países
para onde eram exportados e não
havia o enorme apetite fiscal,
como o México, por exemplo.

O carro popular é uma estra-
tégia que o Brasil sempre perse-
guiu com o objetivo de beneficiar
a população de baixa renda e os
profissionais que dependem do
veículo para seu trabalho. Nos
anos 60 foram lançados o Fusca
pé-de-boi, a DKW Pracinha, o Si-
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mca Profissional e o Renault Tei-
moso, veículos que não traziam
cromados e nem acabamento de
qualidade. Eram destinados aos
mais pobres e a profissionais, mas
não chegaram a fazer grande su-
cesso. Depois, com o lançamento
dos veículos de motor inferior a
1000 centímetros cúbicos e impos-
tos menores, veio o sucesso. Eles
tomaram o mercado dos outros
veículos de potência superior,
mas, com o passar do tempo,
foram recebendo equipamen-
tos e tornando-se caros, até
chegar à situação de hoje quan-
do, num conceito mais amplo, po-
dem ser tudo, menos popular.

A grande diferença entre os
momentos é que hoje temos no
Brasil a indústria automobilística
com produtos no mesmo padrão
dos disponíveis em qualquer ou-
tra parte do mundo, coisa que não
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José Renato Nalini

OBrasil está na
 contramão da
economia pla-

netária. Todos os países
civilizados permitem o
jogo, que é algo ínsito à
natureza humana. O
"homo ludens" é tão real
como o "homo economi-
cus" ou como o "homo sapiens".

Uma hipocrisia bem fantasi-
ada de invocações moralistas e re-
ligiosas dizem que o jogo pode es-
facelar a família. O jogador dei-
xaria de alimentar seus filhos para
jogar. Na verdade, o que se teme
é que o jogo desvie dinheiro do
dízimo, tão fielmente pago pelos
crentes mais ingênuos e mais sus-
cetíveis à pregação anacrônica.

Enquanto se sustenta a vigên-

cia do esclerosado De-
creto-Lei 3.688/1941, a
surreal Lei das Contra-
venções Penais, a joga-
tina online é praticada
por milhões de brasilei-
ros que enriquecem as
empresas estrangeiras
ou apátridas. Bancadas
interessadas em carre-
ar o dinheiro do pobre

para as suas empreitadas con-
fessionais brecaram o PL
442/91, paralisado no Senado.

As loterias continuam reple-
tas. A aposta em jogos de cavalo é
permitida. A Lei 13.756/18 tentou
introduzir a aposta de quota fixa,
a ser explorada mediante autori-
zação ou concessão do Ministério
da Fazenda. A falta de regulamen-
tação do tema evidencia o quão
fortes são os interesses contrári-

os, travestidas do discurso con-
fessional e moralizante.
Quanta verba deixa de ser desti-
nada à educação e à cultura! Sur-
real que isso aconteça em 2023.

Enquanto isso, os estrangeiros
levam o suado dinheiro brasileiro.
Que também deixa de empregar mi-
lhões de pessoas se os cassinos re-
tornassem e recebessem os ricos de
todo o planeta, ávidos por reencon-
trarem o paraíso que aqui existia
antes que uma primeira dama fizes-

se com que o marido vedasse o jogo.
Cantores, artistas, músicos, gar-
çons, cozinheiros, perderam opor-
tunidade de ganhar dinheiro lícito.

Construções dispendiosas na
Urca, em Poços de Caldas, em
Santos e em outras cidades fica-
ram desativadas e os que viviam
de suas atividades turísticas res-
taram desempregados e arre-
messados à informalidade.

Continuemos a multiplicar
os empregos no exterior. País
rico é assim mesmo. Não faz
questão de sustentar os seus fi-
lhos. Esbanja com a prole alheia.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

havia no passado. Será um exercí-
cio muito grande chegar ao pro-
duto popular, quando a maioria
das montadoras são estrangeiras
e tem seus produtos já consolida-
dos em outros mercados e, até,
trazem alguns deles montado em
outros países. Ainda há o outro
diferencial: o automóvel elétrico,
que nasce com relativa força, ape-
sar do preço elevadíssimo.

Ao lado de perseguir o objeti-
vo de apresentar o carro zero qui-
lômetro por R$ 50 mil, os técnicos
governamentais não devem se es-
quecer para a atenção ao elétrico,
que deverá ser o futuro do trans-
porte no País. Façam também es-
forços para que eles possam che-
gar a preços mais módicos ao gran-
de público consumidor. É preciso
abrir mão de sofisticações, provi-
denciar crédito ao consumidor e,
principalmente, reduzir os impos-
tos ou, então, nada feito. O novo
carro popular - à explosão ou elé-
trico - não passará do sonho...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigen-
te  da Associação de
Assistência Social dos
Policiais Militares de
S ã o  P a u l o ) ;  e - m a i l :
aspomilpm@terra.com.br

guá pode significar tan-
to o nome de uma espé-
cie de gramínea, como
na língua Tupi tem o
significado de Gruta do
Senhor, Guarda do Vale
ou Senhor dos Vales. O
primeiro campo foi cons-
truído numa área farta
em gramíneas Jaraguá,
de origem africana, uti-

lizada para alimento do gado bovi-
no que se espalhava pelas paragens
de então, onde posteriormente
construiu-se a empresa Alvarco.

São pouco mais de 36 ruas e
avenidas, com nomes diversos e
destacados para a cidade de Pira-
cicaba, como Avenida Abel Perei-
ra, importante empresário da cons-
trução civil na localidade; Avenida
9 de julho ou rua MMDC, que ho-
menageiam a revolução constitu-
cionalista de 1932; rua Madre Ma-
ria Teodora; rua Baroneza de Re-
zende, ruas Botucatu e Capivari,
cujas estradas começavam antiga-
mente na divisa do bairro, que hoje
conta com aproximadamente 10
mil moradores, dos quais 20% jo-
vens e 8% idosos, e cresceu de for-

Alex de Madureira

Piracicaba come-
çou a construir
uma das suas

mais importantes histó-
rias comunitárias, com
a fundação do Jaraguá
Futebol Clube, em 3 de
maio de 1942, o também
conhecido "Galo da
Paulista", escolhido em 1960 cono
o clube mais simpático da cidade,
tempos em que um dos limites de
Piracicaba era a Praça Takaki, a
partir da qual surgiu o bairro. De
lá para cá, foram decorridos 81
anos e o futebol assegurou gran-
des conquistas para o bairro,
como times aguerridos disputan-
do nossos campeonatos amado-
res, com grandes conquistas. Re-
velou nos anos 1970 também mui-
tos jogadores para o time do cora-
ção de nossa cidade, o nosso XV
de Novembro, como Foguinho,
Peu, Nelsinho, Carreta, Edivelte,
Tutu, Nestor, entre outros.

Do ponto de vista etimológico,
que estuda as origens e da evolu-
ção dos termos e palavras, Jara-
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O Galo da Paulista

ma importante, ordenada, com
grande rede de serviços, estabele-
cimentos comerciais, boas escolas
e unidades de saúde, diante de
uma Piracicaba com seus pouco
mais de 434 mil habitantes atuais.

Benjamin Bento é o atual pre-
sidente e Norian Jorge Passarini,
vice, sucessores de José Roberto
de Brito Leite, que presidiu o clu-
be por 42 anos, e foi presidente da
Liga Piracicabana de Futebol Ama-
dor por 28 anos, e hoje é homena-
geado com o nome do estádio do
bairro, reinaugurado em 8 de de-
zembro de 2013 e ao seu lado, o
ginásio municipal de esportes "Dir-
ceu de Toledo". Teve, nos anos
1960, ilustres piracicabanos a di-

rigi-lo, como o então presidente de
honra, o ex deputado federal e ex
secretário estadual de cultura,
Pacheco e Chaves; tendo como
presidente João Sabino Barbosa;
como vice, Romeu Gomes de Oli-
veira, da empresa Rodomeu, en-
tre outros piracicabanos, forte-
mente identificados com o bairro.

No sábado dia 6 de maio, a
partida comemorativa entre os ve-
teranos do Jaraguá e a equipe
Masters do XV, terminou com o
placar de 1 a 0 para o XV.  Devido
a compromissos naquele dia lá na
Assembleia Legislativa, em São
Paulo, não pude participar dessa
vez. Mas no ano passado, vesti a
camisa do Jaraguá e arrisquei
meus chutes e passes no gramado
de tantas histórias e acontecimen-
tos esportivos. Mas externo, neste
artigo, meus cumprimentos e vo-
tos de gratidão aos dirigentes, atle-
tas, ex-atletas e, em especial, à co-
munidade onde o "Galo da Pau-
lista" canta mais alto e forte.

———
Alex de Madureira, de-
putado estadual pelo
PL, corregedor da Alesp

Reescrever a Bíblia?
Alexandre Teles

Ao longo dos sécu-
los, muitas de-
 turpações têm

sido feito em relação
à Palavra de Deus.
Homens sem compro-
misso com as coisas
de Deus tentaram
destruí-La, ignorá-
La, proibir sua leitura, promo-
vê-La como um livro qualquer.

Porém, Ela segue sobrancei-
ra, impoluta, transformando
homens e mulheres dia após dia.
Porque Ela não é palavra de ho-
mens, mas sim, Palavra de
Deus. Única regra de fé e práti-
ca de um verdadeiro cristão.

Aí surge alguns famosos, "de-
tentores da verdade", querendo
mudar o que Deus deixou escrito
para o bem do próprio homem.

Por que, então, ninguém
ousou ainda escrever um livro
melhor do que a Bíblia?

Trilhões são gastos para in-
ventar uma vacina. Por que en-
tão não reúnem os melhores ho-
mens e não investem trilhões para
escrever um livro melhor, mais
atual, mais amplo, mais abran-
gente, mais transformador,
mais profundo do que a Bíblia?

Por que deixar um bando de
cristãos alienados, malucos,
crendo que Ela é a Palavra de
Deus, se é possível escrever um
livro mais atual, carregado de ci-
ência, filosofia, antropologia e
todo conhecimento humano?

Por que ninguém
ousou escrever ainda?

Porque a Bíblia
não é resultado da ou-
sadia do pensamento
humano. A Bíblia é o
resultado do coração
de Deus querendo se
revelar ao homem.

O que faz Dela a
v e r d a d e  a b s o l u t a ,

perfeita, imutável, inerrante,
infalível, eterna, transforma-
dora. O Livro dos livros.

O homem não precisa de no-
vos escritos. Ele precisa sim, reco-
nhecer o que Deus deixou escrito
através dos apóstolos e profetas e
se voltar para Deus em arrepen-
dimento e fé. Simples assim!

P o r q u e  n a d a  p o d e m o s
contra a verdade, senão pela
verdade. 2 Coríntios 13.5

Leia a Bíblia para ser sá-
bio, creia nela para ser salvo,
pratique-a para ser santo.

Que Deus, em Cristo Je-
sus, abençoe todos.

———
Alexandre Teles (19)
99707-5520, serve ao
Senhor Jesus Cristo
na Igreja Assembleia
de Deus Bom Pastor,
em Rio das Pedras
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CPIs? Duas merecem destaque:
MST e 8 de janeiro. Mas, o que
esperar? Principalmente quanto
as conclusões. As dificuldades
são imensas. Para a abertura (lei-
tura) no Senado Federal da
CPMI (invasão de 8 de janeiro),
tudo foi feito para evita-la. Com
respeito ao MST, definida, mas
não sai do lugar. Todos os dias
tem impasses. A verdade é que
são muitas  as artimanhas que
podem ser usadas para dificul-
tar algo que não cheira bem. Só
prospera no Congresso aquilo

que interessa ao poder. No
mais, é bate-boca todo santo
dia. Quando você tem chance
de saber um pouquinho sobre
os bastidores do parlamento,
fica horrorizado. E, jogam tudo
na conta da democracia, aliás,
cada dia mais comprometida.

PONTO FINAL
Ministro Gilmar Mendes e o

presidente da Câmara dos De-
putados Arthur Lira, conversa-
ram com representados dos es-
tados sobre o ICMS dos combus-
tíveis. Fecharam acordo e pro-
metem o anúncio para breve.

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 11 de maio de 2023 A3

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Se há algo que aprendi, ao
longo dos meus anos atu-
ando em entidade que atua

para melhorar a qualidade de
vida de tantas pessoas, é de que
informação é fundamental. Nin-
guém consegue se proteger e nem
contribuir na preservação da saú-
de do outro, se não tiver um co-
nhecimento, nem que seja míni-
mo, sobre causas e sintomas de
doenças. E uma das coisas que
mais vejo e ouço é em torno da
confusão entre HIV e Aids, como
se fossem as mesmas coisas. Não
são. E hoje eu quero tratar um
pouco sobre essa diferença.

Como bem define o Ministé-
rio da Saúde, a aids é a doença
causada pela infecção do Vírus
da Imunodeficiência Humana
(HIV é a sigla em inglês). Esse
vírus ataca o sistema imunoló-
gico, que é o responsável por de-
fender o organismo de doenças.
As células mais atingidas são os
linfócitos T CD4+. O vírus é ca-
paz de alterar o DNA dessa cé-
lula e fazer cópias de si mesmo.
Depois de se multiplicar, rompe
os linfócitos em busca de outros
para continuar a infecção.

Já o HIV é um retrovírus,
classificado na subfamília dos
Lentiviridae e é uma Infecção Se-
xualmente Transmissível. Esses
vírus compartilham algumas
propriedades comuns, como por
exemplo: 1) período de incuba-
ção prolongado antes do surgi-
mento dos sintomas da doença;
2) infecção das células do san-
gue e do sistema nervoso; e 3)
supressão do sistema imune.

Uma coisa importante: pes-
soas vivendo com HIV e/ou Aids
que não estão em tratamento ou
mantém a carga viral detectável
podem transmitir o vírus a ou-
tras pessoas pelas relações sexu-
ais desprotegidas, pelo comparti-
lhamento de seringas contamina-
das ou de mãe para filho durante
a gravidez e a amamentação,
quando não tomam as medidas
de prevenção. Por isso, é sempre
importante fazer o teste e se pro-
teger em todas as situações.

SISTEMA IMUNOLÓ-
GICO - O corpo reage diaria-
mente aos ataques de bactérias,
vírus e outros micróbios, por
meio do sistema imunológico.
Muito complexa, essa barreira
é composta por milhões de célu-
las de diferentes tipos e com di-
ferentes funções, responsáveis
por garantir a defesa do orga-
nismo e por manter o corpo fun-
cionando livre de doenças.

Entre as células de defesa
estão os linfócitos T-CD4+, prin-
cipais alvos do HIV, vírus cau-
sador da Aids, e do HTLV, ví-
rus causador de outro tipo de
doença sexualmente transmis-
sível. São esses glóbulos bran-
cos que organizam e comandam
a resposta diante dos agresso-
res. Produzidos na glândula
timo, eles aprendem a memori-
zar, reconhecer e destruir os mi-
crorganismos estranhos que
entram no corpo humano.

O HIV liga-se a um compo-
nente da membrana dessa célu-
la, o CD4, penetrando no seu in-
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terior para se multiplicar. Com
isso, o sistema de defesa vai
pouco a pouco perdendo a ca-
pacidade de responder adequa-
damente, tornando o corpo mais
vulnerável a doenças. Quando
o organismo não tem mais for-
ças para combater esses agen-
tes externos, a pessoa começar
a ficar doente mais facilmente e
então se diz que tem Aids.

JANELA IMUNOLÓGI-
CA - Janela imunológica é o in-
tervalo de tempo decorrido entre
a infecção pelo HIV até a primei-
ra detecção de anticorpos anti-
HIV produzidos pelo sistema de
defesa do organismo. Na maio-
ria dos casos, a duração da jane-
la imunológica é de 30 dias. Po-
rém, esse período pode variar,
dependendo da reação do orga-
nismo do indivíduo frente à in-
fecção e do tipo do teste (méto-
do utilizado e sensibilidade).

Se um teste para detecção de
anticorpos anti-HIV é realizado
durante o período da janela imu-
nológica, há a possibilidade de
gerar um resultado não reagen-
te, mesmo que a pessoa esteja in-
fectada. Dessa forma, recomen-
da-se que, nos casos de testes
com resultados não reagentes
em que permaneça a suspeita de
infecção pelo HIV, a testagem
seja repetida após 30 dias com
a coleta de uma nova amostra.

É importante ressaltar
que, no período de janela imu-
nológica, o vírus do HIV já
pode ser transmitido, mesmo
nos casos em que o resultado
do teste que detecta anticorpos
anti-HIV for não reagente.

INFECÇÕES SEXUAL-
MENTE TRANSMISSÍVEIS
- Também é importante enten-
der uma outra diferença, que
são as Infecções Sexualmente
Transmissíveis (IST), causadas
por vírus, bactérias ou outros
microrganismos. São transmi-
tidas, principalmente, por meio
do contato sexual (oral, vaginal,
anal) sem o uso de camisinha
masculina ou feminina, com
uma pessoa que esteja infecta-
da. A transmissão de uma IST
pode acontecer, ainda, da mãe
para a criança durante a gesta-
ção, o parto ou a amamentação.

O tratamento das pessoas
com IST melhora a qualidade
de vida e interrompe a cadeia
de transmissão dessas infec-
ções. O atendimento e o trata-
mento são gratuitos nos servi-
ços do SUS. A terminologia In-
fecções Sexualmente Transmis-
síveis (IST) passa a ser adotada
em substituição à expressão Do-
enças Sexualmente Transmissí-
veis (DST), porque destaca a
possibilidade de uma pessoa ter
e transmitir uma infecção,
mesmo sem sinais e sintomas.
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Prefeitura libera vacina bivalente a
toda população com mais de 12 anos
Não é necessário agendamento; sábado, duas unidades
estarão abertas para imunização contra a Covid-19 e gripe

Desde ontem, 10, a Secretaria
Municipal de Saúde libera a vaci-
nação contra a Covid-19 para toda
a população com mais de 12 anos
com o imunizante bivalente em
dose de reforço por demanda es-
pontânea, ou seja, não precisa de
agendamento. Para receber a
vacina o cidadão deve ter, pelo
menos, o esquema vacinal pri-
mário completo (1° e 2° doses) e
um intervalo mínimo de quatro
meses da última dose recebida.

A vacinação acontece nas 68
unidades de saúde da cidade:
CRABs e UBSs, das 8h às 15h
(exceto CRAB Paulista), e PSFs,
das 8h às 16h. As UBSs Caxam-
bu e Centro estão com horário
especial de atendimento para
imunizar a população das 17h
às 20h, até sexta-feira, 12/05.

N o  s á b a d o ,  1 3 / 0 5 ,  o
CRAB Vila Rezende e UBS
C a x a m b u  e s t a r ã o  a b e r t a s

Vacinação contra a Covid-19 com vacina bivalente
está aberta a toda população com mais de 12 anos

Isabela Borgese

das 8h às 14h para atendimen-
to exclusivo para vacinação.

Também segue disponível a
imunização contra a gripe para os
grupos prioritários já definidos
conforme orientações do Ministé-
rio da Saúde: crianças de 6 meses
a menores de 6 anos (5 anos, 11
meses e 29 dias); Trabalhador da
Saúde dos serviços públicos e pri-
vados; gestantes em qualquer ida-
de gestacional; puérperas: todas as
mulheres no período até 45 dias
após o parto; professores do ensi-
no básico a superior e funcionários
das escolas; idosos com 60 anos ou
mais; profissionais das forças de
segurança e salvamento; Profissi-
onais das Forças Armadas; pesso-
as com deficiência permanente; ca-
minhoneiros; pessoas com doenças
crônicas não transmissíveis e ou-
tras condições clínicas especiais.

A SMS reforça que para se
vacinar é necessário apresentar

documento de identificação com
foto, CPF, comprovante de vaci-
nação com a última dose (no
caso da vacina da Covid-19).
Além destes documentos, para

receber a vacina contra gripe, os
trabalhadores e afins devem
apresentar comprovante de vin-
culação ativa de trabalho (hole-
rite ou Carteira de Trabalho).

O ator paulistano Ricardo
Mondenezzi leva nesta sexta-fei-
ra, 12, aos alunos da Escola Esta-
dual Jethro Vaz de Toledo, às 10h,
o espetáculo Meu Amigo João de
Barro, que contempla artes cêni-
cas e números de mágica. A ativi-
dade é uma realização da Semac
(Secretaria Municipal da Ação
Cultural) com apoio da Diretoria
de Ensino de Piracicaba e será des-
tinada aos alunos do 6º ao 9º ano
da unidade, no bairro Itapuã.

Como conta o ator, Meu Ami-
go João de Barro se passa na Vila
da Paz, onde residem a Turma do
Betinho Valente. Ao despertar de
um novo dia, Dorinha Carismáti-
ca, personagem que ganha vida
por meio de um boneco fantoche
comandado por Mondenezzi,
está animada com a notícia de

PPPPPEÇAEÇAEÇAEÇAEÇA

EE Jethro Vaz de Toledo recebe teatro com números de mágica
Divulgação

Ricardo Mondenezzi comanda show com interação com as crianças

um concurso que ocorrerá para
eleger a mais bela flor do lugar.

Seu comportamento obceca-
do em ganhar o concurso acaba

os amigos, surge do Mundo das
Histórias Curativas os persona-
gens o Arlequim Vavá e o Mági-
co Palhaço Kandac. Todos estes
personagens também são fanto-
ches manipulados pelo ator.

"Todos viverão uma linda
aventura interativa com a nar-
rativa de um conto envolvente e
reflexivo permeado por muitas
brincadeiras e mágicas enrique-
cido por cativantes repertórios
musicais", revela o ator.

SERVIÇO
Teatro Meu Amigo João de
Barro. Sexta-feira, 12, às
10h, na E.E. Jethro Vaz de
Toledo (rua Garça, 535, Ita-
puã). A atividade é voltada
aos alunos do 6º ao 9º ano.
Informações: 3403-2600.

desencadeando um conflito en-
tre seus amigos Betinho Valente
e Zezé Fortaleza e para trazer no-
vamente a paz e harmonia entre
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Trevisan Jr. detalha derrubada de liminar contra pedido de cassação
O vereador Laércio Trevisan

Jr. (PL) detalhou, na noite desta
segunda-feira (8), a derrubada
da liminar que impedia colocar
em votação o pedido de cassação
do prefeito Luciano Almeida
(sem partido). "Agora, o presi-
dente deve colocar em pauta, faz
a leitura (do processo) novamen-
te e esta Casa decide se aceita ou
não", disse o parlamentar, ao
ocupar a tribuna da Casa duran-
te a 25ª Reunião Ordinária.

"Hoje, a Justiça de Piracica-
ba, através do Juiz de Direito

Mauricio Habice, revogou a limi-
nar que impedia a continuidade
do impedimento a ser analisado,
do Impeachment, por alegação de
que o denunciante não estava
quites com a Justiça Eleitoral",
explicou Trevisan Jr. No último
dia 30 de março, o processo pro-
tocolado pelo instrutor de auto-
escola Robson Robert Moreira
chegou a ser lido no Plenário da
Casa, mas antes do início da vo-
tação, a Câmara foi notificada da
liminar e suspendeu o trâmite.

Trevisan Jr. também criticou

o procurador-geral do município,
Guilherme Mônaco de Mello, que,
ao entrar com o pedido da limi-
nar, também havia apontado o
vereador como "parcial" para,
eventualmente, integrar a comis-
são que é instituída na Casa caso o
pedido seja acatado pelo plenário.
Na mesma argumentação, o repre-
sentante jurídico da Prefeitura pe-
dia o afastamento do caso da pro-
curadora-chefe do Legislativo, au-
tora do parecer que habilitou o
processo a ser lido no plenário.

"As duas solicitações foram

rejeitadas pelo juiz, ao derrubar a
liminar, destacando que estas
análises não são comportadas
nestes autos", explicou Trevisan
Jr. "Como é gritante a loucura
para se fazer estes argumentos",
acrescentou o parlamentar.

O pedido de cassação do pre-
feito deve retornar ao plenário
da Casa nesta quinta-feira (11),
quando novamente será lido e
posto em votação. Caso seja vo-
tado pela maioria, é feito um sor-
teio para a composição da comis-
são que vai analisar o processo.

Paulo Soares, presidente do Caphiv (Centro de Apoio ao HIV/Aids e
H t tit Vi i )
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Obstetras registram um parto
empelicado em gestação gemelar
Caso raro é considerado um 'presente' na área da obstetrícia;
estima-se que 1 em cada 80.000 bebês nasçam empelicado

A Santa Casa de Piracicaba
registrou, terça (2 de maio), o nas-
cimento de um bebê empelicado,
considerado raro no mundo da
obstetrícia, segundo os especialis-
tas.  A gestação gemelar, de um
casal, teve o parto realizado pela
obstetra Giuliana Mazziero Vitti
(CRM 108.554) e auxiliado pela
obstetra Milena Goes (CRM
141.626). Dos bebês, Valentina e
Benjamin, ele estava empelicado e
seu nascimento foi registrado pe-
las profissionais. O bebê que nasce
nesta condição fica envolto pela
bolsa amniótica que o protege e o
ajuda na alimentação e desenvol-
vimento durante a gestação.

De acordo com a médica
Giuliana, situações como esta
são incomuns, uma vez que o
saco gestacional estoura quando
o bebê está prestes a nascer. Esti-
ma-se que 1 em cada 80.000 be-
bês nasçam empelicado. "É pro-
cedimento de praxe o rompimen-
to dessa bolsa devido à pressão
que acontece no momento do nas-

Divulgação

A cada 80 mil partos, um parto é empelicado

cimento, até mesmo nos procedi-
mentos como a cesárea", explica.

Segundo ela, Valentina nas-
ceu primeiro, e assim que ela foi
retirada da barriga da mãe, as
médicas perceberam que Benjamin
estava vindo ainda empelicado.
"Para o profissional da obstetrícia
esse feito é muito comemorado. Ele
chegou ao mundo ainda protegi-
do pela bolsa e nós a rompemos
já fora do útero. É maravilhoso
presenciar a vida ainda dentro
da bolsa amniótica", salienta.

A mãe, Alessandra França Lei-
te, levou a gestação gemelar até 37
semanas e, seguindo Giuliana ela
foi uma gestante exemplar. "Ela teve
uma gravidez tranquila, seguiu to-
das as orientações, pois mesmo ad-
quirindo diabetes gestacional con-
seguiu manter o controle apenas
com as orientações que recebeu. São
em casos assim que comprovamos e
reforçamos a importância do pré-
natal. Ela foi acompanhada desde
o início por mim aqui na materni-
dade da Santa Casa", salientou.

Para a mamãe Alessandra a
comemoração é em dose dupla:
pelos gêmeos e pelo fato de eles
não precisarem ficar na UTI
Neonatal: "fiz todo o acompa-
nhamento e segui todas as ori-
entações da médica, eles nasce-

ram com 37 semanas e puderam
ficar aqui no quarto comigo.
Além de não precisarem da as-
sistência intensiva na neonatal
um dos meus filhos ainda chega
ao mundo na forma empelicada.
Estou muito feliz",  comemorou.

LBVLBVLBVLBVLBV

Evento da afro-brasileira
apoia campanha Diga Sim!

Feira Cultural Afro Mix foi em Campinas

Divulgação

A 27ª edição da Feira Cultu-
ral Afro Mix, ocorrida nesse do-
mingo (7), na Estação Cultura de
Campinas, arrecadou aproxima-
damente 4 toneladas de alimentos
não perecíveis, encaminhadas
para duas entidades assistenciais
do município. A Legião da Boa
Vontade (LBV), que desenvolve no
município diversos serviços de
convivência e fortalecimento de
vínculos, foi uma das beneficiadas.

Em apoio à campanha Diga
Sim!, promovida pela Institui-
ção, essa iniciativa de mobiliza-
ção social e de caráter emergen-
cial e humanitário visa arreca-
dar doações para fortalecer os
serviços, programas e ações de-
senvolvidos diariamente pela
Instituição em todo o país.

Aproximadamente 6 mil pes-
soas passaram pelo local e tiveram
a oportunidade de entregar os ali-
mentos diretamente para os volun-
tários das entidades contempladas.

De acordo com a cantora Ilcéi
Mirian, uma das promotoras do
evento, a seriedade do trabalho
conta muito na escolha das orga-
nizações. "Que felicidade estar

mais uma vez com a equipe volun-
tária da LBV, uma parceria firma-
da há algum tempo, porque nós
sabemos das maravilhas que são
os projetos da Entidade", disse.

"Eu sempre sou convidada,
juntamente com o Marcos Fer-
reira, que é também o outro or-
ganizador do evento, a partici-
par dos eventos e entregas de be-
nefícios realizados pela LBV às
famílias atendidas, e é lindo de-
mais. Então, queremos sempre
ter a LBV participando conosco,
pois é uma forma de poder cola-
borar com o trabalho que a Insti-
tuição faz", complementou Ilcéi.

Vale destacar que a finali-
dade do evento é difundir a cul-
tura afro por meio dos exposito-
res, que comercializam, no local,
artigos de beleza, moda e arte,
além das atrações musicais.

Em nome dessas famílias, a
LBV agradece imensamente a co-
munidade Afro Mix pelo impres-
cindível gesto de solidariedade!

Você também pode ajudar!
Acesse www.lbv.org e faça sua do-
ação. Ou, faça um Pix Solidário por
meio da chave pix@lbv.org.br.

A Escola do Legislativo de Pi-
racicaba "Antonio Carlos Danelon
- Totó Danelon" promove roda de
conversa para abordar a temática
"Necessidades Alimentares Espe-
ciais", mediante o olhar de especi-
alistas e profissionais que passam
pela educação, saúde, psicologia e
áreas afins. Serão três eventos,
iniciando na modalidade online e
dois presenciais, a serem realiza-
dos nas dependências da secreta-
ria municipal de Educação (rua
Cristiano Cleopath, 190). As ins-
crições podem ser feitas no site
www.camarapiracicaba.sp.gov.br e
prosseguem até 17 de maio.

As atividades integram a VI
Semana da Conscientização da
Alergia Alimentar de Piracicaba,
conforme o decreto legislativo 17/
2018. Os trabalhos recebem o
apoio da conselheira da Escola
do Legislativo, vereadora Silvia
Morales (PV), do Mandato Cole-
tivo A Cidade é Sua. A Semana
da Conscientização da Alergia
Alimentar é realizada anualmen-
te na terceira semana do mês de
maio e visa a conscientização so-
bre as alergias alimentares atra-
vés da ampliação do diálogo.

No primeiro ciclo de conver-
sa, o curso acontecerá em 15 de
maio, com duas horas de dura-
ção, das 9h às 11h. O evento será
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Inscrição ao primeiro
ciclo termina dia 11

através do aplicativo Zoom, com
transmissão simultânea pelo
YouTube (Escola do Legislati-
vo Piracicaba), os inscritos re-
ceberão o link de acesso para a
sala de reunião por email e/ou
WhatsApp. As inscrições ter-
minam nesta quinta-feira (11).

Nesta atividade, o Coletivo
Acolhimento Alimentar apresen-
ta duas publicações que visam
ajudar na inclusão e acolhimento
de crianças que convivem com
alergia alimentar e doença celía-
ca nas escolas. Terá destaque pu-
blicações como a cartilha "Orien-
tações para pais e professores so-
bre Alergia Alimentar: Como de-
tectar sinais e sintomas de mani-
festações alérgicas?", direcionada
para inclusão escolar do alérgico,
publicada em 2021, pela APAAM
(Associação da Pessoa Alérgica
Alimentar do Amazonas) em uma
parceria com a Escola do Legisla-
tivo do Estado do Amazonas.

A cartilha "Atendimento dos
alunos celíacos no Programa Na-
cional de Alimentação Escolar" foi
publicada em 2018 pelo Rio Sem
Glúten e direcionada à inclusão do
estudante celíaco, contando com
capítulo exclusivo dedicado a ex-
plicar as boas práticas de manipu-
lação que permitem o provimento
de alimentação escolar segura.

AAAAAPRPRPRPRPROOOOOVVVVVADOADOADOADOADO

Piracicaba terá "Dia
sobre Doenças Raras"

O projeto de lei 10/23, de
autoria da vereadora Ana Pa-
vão (PL), que institui no calen-
dário oficial de eventos do mu-
nicípio o "Dia de Conscientiza-
ção sobre Doenças Raras", foi
aprovado em segunda discussão
durante a 25ª reunião ordiná-
ria, realizada nesta segunda-fei-
ra (8). De acordo com a justifi-
cativa da propositura, "cerca de
30% dos pacientes acometidos
por doenças raras morrem an-
tes dos cinco anos de idade e

75% dessas doenças afetam cri-
anças".  Deste modo, "um tra-
balho de conscientização volta-
do, além de despertar uma aten-
ção por parte de pais e responsá-
veis, também possibilitará o for-
talecimento e apoio de famílias
com esse tipo de diagnóstico re-
cente, proporcionando a oportu-
nidade de conhecimento e infor-
mações sobre os sintomas e diag-
nósticos destas doenças, além da
criação de mecanismos para iden-
tificação precoce", afirma o texto.

Reforçar a segurança de adul-
tos e crianças que frequentam a
praça Flamboyant, no cruzamen-
to das ruas João Liberato da Silva
e a Domingos José Lopes Rodri-
gues, no bairro Parque 1º de Maio,
divisa com o bairro Astúrias.

Com este objetivo, o vereador
Valdir Vieira Marques, o Paraná
(Cidadania), na manhã desta ter-
ça-feira (9) se encontrou com mo-
radores para verificar a solicita-
ção de melhoramentos básicos que
passam pela recuperação e manu-
tenção de área de APP (Área de
Preservação Permanente), onde
está situada a praça Flamboyant.

Milton Müller, Nilson Ro-
drigues, Leonardo Rodrigues,
José Afonso, Íria Balioni Rodri-
gues e Noemia Francisca, bem
como outros moradores do bair-
ro conversaram com o vereador,
no apontamento de problemas
que aguardam a contrapartida
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Vereador pede iluminação e destaca ação comunitária na defesa de praça

Valdir Vieira Marques, o Paraná acolhe reivindicações de moradores
do 1º de Maio, para melhoramentos no entorno da praça Flamboyant

Samuca Miazaki

da Prefeitura, a exemplo de lim-
peza e corte de mato em calça-
das, além de reforço na ilumina-
ção pública no entorno da praça.

O vereador Paraná reiterou
a disposição de encaminhar os
pedidos ao Executivo. O parla-
mentar apresentou o teor de ofí-
cio (160/2023) protocolado na
Semozel (secretaria municipal
de Obras e Zeladoria), formu-
lando o pedido na Prefeitura.

HOMENAGEM - o verea-
dor Paraná também aproveitou a
interação com os moradores para
conferir a satisfação de Milton
Müller ao discorrer como os cui-
dados que a comunidade local tem
com a praça Flamboyant, em zelo
e cuidado que ganhou destaque
em matéria na EPTV ao mostrar
um lugar aprazível, cheio de arvo-
redos e pássaros, mantido e cui-
dado pela própria comunidade. E,
que também foi destaque na Câ-

mara, na concessão do reque-
rimento 284/2017, de congra-
tulações aos cidadãos Pedro
Luis Salvagnie e Milton Müller,
que tiveram a iniciativa de ado-
tar e cuidar desta área verde.

Os moradores lembram que o
espaço estava coberto de mato e
lixo, sendo que agora o local tor-
nou-se extremamente agradável,
florido, com árvores frutíferas e
pode ser frequentado por todos.
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MP instaura procedimento sobre contratação de OSS
O Ministério Público do Es-

tado de São Paulo (MP) instau-
rou procedimento para investi-
gar a contratação, pela Prefeitu-
ra de Piracicaba, de uma Orga-
nização Social de Saúde (OSS),
por meio de chamamento públi-
co, para gerir as UPAs (Unida-
des de Pronto Atendimento) da
Vila Cristina e Vila Sônia. O caso
chegou ao órgão através de uma
representação  protocolada no
dia 20 de abril de 2023 pelo vere-
ador André Bandeira (PSDB), e
subscrita pelos vereadores Pedro
Kawai (PSDB), Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira e
Sílvia Maria Morales (PV), do
Mandato Coletivo A Cidade é Sua.

De acordo com a represen-
tação, a Prefeitura estipulou, no
chamamento público 01/2022,
processo 99.095/22, que o mo-

delo a ser adotado nas duas
UPAs é o de gestão plena que,
segundo os parlamentares,
"compreende a organização de
todo o sistema municipal, inclu-
indo a dos prestadores de serviços
de saúde vinculados ao SUS, in-
dependente da sua natureza jurí-
dica ou do nível de complexidade,
exercendo o comando único".

Os vereadores, assim, enten-
dem que o modelo "é desnecessá-
rio para as UPAs do Vila Sônia e
Vila Cristina", já que o municí-
pio, de acordo com eles, possui en-
fermeiros, técnicos de enferma-
gem, escriturários, atendentes e
pessoal de serviços gerais, além
de "todos os equipamentos para
exames de imagens e clínicos que
atendem perfeitamente a popula-
ção, e este chamamento público
inclui todos estes itens também".

Consta ainda, na represen-
tação ao MP, que a Organização
Social de Saúde Associação
Mahatma Gandhi, apontada
como vencedora do chamamen-
to público, "está com certidão de
falência e concordatas positivas",
além de diversas irregularidades,
informações que tratam da exis-
tência de um histórico de possí-
veis problemas e denúncias em
contratos administrativos firma-
dos com outros entes públicos.
Também é acusada de ter rom-
pido contratos em diversas uni-
dades de saúde em outras cida-
des e acumula diversos proces-
sos em outros Estados do Brasil.

A representação foi direcio-
nada à 5ª Promotoria Jurídica,
em nome do promotor Carlos
Paulo Travain Filho e à 8ª Pro-
motoria Jurídica de Piracicaba,

para o promotor Luciano Gomes
de Queiroz Coutinho. Em respos-
ta, nesta segunda-feira (8), o pro-
motor Carlos Paulo Travain Fi-
lho comunicou que instaurou
procedimento e já oficializou a
Prefeitura para que se manifeste.

"A minha preocupação é
que, na semana que se passou,
o prefeito Luciano Almeida
anunciou que já estaria tudo
pronto para a OSS iniciar os tra-
balhos. Mas como, se no contra-
to apresentado pela mesma exis-
tem problemas? Estou extrema-
mente preocupado dado as irre-
gularidades que apresentei nes-
sa representação", avaliou o ve-
reador André Bandeira. O par-
lamentar ressaltou que ainda
aguarda a manifestação do pro-
motor de Piracicaba, Luciano
Gomes de Queiroz Coutinho.
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Requerimento questiona Executivo sobre execução e manutenção
O vereador André Bandei-

ra (PSDB), em requerimento
protocolado na Câmara solici-
ta informações do Executivo
sobre informações a respeito do
Contrato 36/2023 (Concorrên-
cia 14/2022 - Processo Admi-
nistrativo 26.201/2022) que
tem como objeto a execução de
serviços de manutenção e con-
servação de via pública no pe-
rímetro urbano do município.

A propositura tem 27 per-
guntas, em questionamentos
ao Executivo, principalmente

sobre o aditivo de 25%, após
três meses depois de ter feito o
contrato. "Que planejamento é
esse que a Prefeitura está fa-
zendo", indaga o parlamentar.

No requerimento, André
Bandeira considera a audiência
pública realizada na Câmara
Municipal, no dia 16 de março,
onde a Semozel (secretaria mu-
nicipal de Obras e Zeladoria)
apontou a existência de 6.552
buracos em vias de Piracicaba,
com base em fotos georreferen-
ciais, em novembro do ano pas-

sado. Do total de buracos, 5.810
são de responsabilidade da Se-
mozel e 842 do Semae (serviço
municipal de Água e Esgoto).

O Contrato 36/2023 (Con-
corrência 14/2022 - Processo Ad-
ministrativo 26.201/2022), no
valor de R$7.716.458,75 (Sete
milhões, setecentos e dezesseis
mil, quatrocentos e cinquenta e
oito reais e setenta e cinco centa-
vos), que tem como objeto a exe-
cução de serviços de manutenção
e conservação de via pública
(tapa- buraco) no perímetro ur-

bano do município, está em vigên-
cia desde 23 de janeiro de 2023.

A Prefeitura publicou no Di-
ário Oficial do dia 24 de abril de
2023, um aditamento ao Contra-
to 36/2023 (Código Aditivo:
2023.000.000.092 - Aditivo nº
36/2023 - 1), no valor de R$
1.929.114,69. O parlamentar in-
forma que de janeiro até a data
atual passaram-se somente três
meses e nesse pouco tempo a Pre-
feitura já aditou o 36/2023 e au-
mentou o valor em 25% em rela-
ção ao valor original do contrato.
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Entidades farão mobilização
unificada para cobrar reajuste
Para a presidenta da Apeoesp, Professora Bebel, é fundamental que as entidades
que representam o funcionalismo estadual, das mais diversas áreas, se unam

Entidades que representam
os servidores públicos estaduais
irão ampliar a mobilização para
o desenvolvimento de uma gran-
de campanha estadual unifica-
da para que todas as categorias
do funcionalismo público estadu-
al sejam valorizados. Esta foi a
deliberação do encontro promo-
vido na manhã desta última ter-
ça (9) pela presidenta da Apeo-
esp (Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial do Estado de São
Paulo), deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), na Casa do Pro-
fessor, em São Paulo, que reuniu
lideranças das principais entida-
des do funcionalismo estadual.

Bebel destaca que "o funcio-
nalismo sabe que enfrentamos um
governo que não prioriza os servi-
ços públicos e os servidores e te-
mos consciência da necessidade de
muita mobilização para obter rea-
juste. E saímos todos da reunião
imbuídos deste espírito de luta
para chamar mais entidades e or-
ganizar um amplo movimento,
cobrando de imediato do gover-
no uma mesa de negociação".

Para a presidenta da Apeo-
esp, é fundamental que as enti-
dades que representam o funcio-
nalismo estadual, das mais diver-
sas áreas, se unam para fazer
uma grade mobilização estadual,

Divulgação

A deputada Professora Bebel coordena encontro com lideranças de entidades do
funcionalismo estadual, visando uma mobilização da categoria por reajuste salarial

visando pressionar o governador
o Estado de São Paulo que não
garantiu, até agora, nenhum re-
ajuste salarial a maior parte dos
servidores. Desde que o governa-
dor Tarcísio de Freitas tomou
posse, em janeiro, a presidenta da
Apeoesp já encaminhou diversos
ofícios tanto a ele como  ao secre-
tário estadual da Educação, Re-
nato Feder, cobrando a criação

de uma mesa permanente de ne-
gociação com a entidade, para
discutir tanto os salários dos pro-
fessores como o magistério paulis-
ta, assim como tem feito sistemá-
ticas cobranças na Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo.

Apesar das cobranças, o go-
verno estadual, apesar de infor-
mar à presidenta da Apeoesp que
abriria a negociação, durante

encontro que teve com o secretá-
rio estadual da Educação, em
meados de fevereiro, até agora
não marcou nenhum novo en-
contro com a Apeoesp. "Portan-
to, vamos ampliar essa mobiliza-
ção para que este movimento te-
nha mais força para que o go-
verno estadual reconheça a im-
portância dos serviços públicos e
dos seus servidores", completa.

OSPOSPOSPOSPOSP

Concertos na Festa das
Nações e no Santuário
começam dia 19 de maio

A OSP (Orquestra Sinfônica
de Piracicaba) tem dois concer-
tos agendados para maio. No dia
19, às 21h, na Festa das Nações,
no Engenho Central. Já no dia
20, haverá duas sessões no San-
tuário Nossa Senhora dos Pra-
zeres, às 17h e às 20h. Todos os
espetáculos serão regidos pelo
maestro alemão Knut Andreas,
diretor artístico e regente titular.

No palco da Festa das Nações,
a OSP levará o repertório "Rock
Sinfônico", que inclui um medley
dos Beatles, com as músicas "Got
to Get You Into My Life", "When
I'm Sixty-Four", "Michelle" e "Get
Back", além de sucessos de outras
bandas consagradas, como "Bo-
hemian Rhapsody", do Queen,
"Panama & Jump", do Van Ha-
len e "November Rain", do Guns
N' Roses. Ainda estão na lista
"Viva la Vida", do Coldplay, "Fi-
nal Countdown", do Joey Tem-
pest, "Shut up and Dance", de
Ryan McMahon, e "The Ecstasy
of Gold", de Ennio Morricone.

Em outubro passado, a OSP
apresentou parte desse repertório
no Ginásio Municipal Waldemar
Blatkauskas, com a cantora Pa
Moreno. Agora, devido às normas
do evento, as obras serão executa-
das sem vocais e apenas pela or-
questra. "Esse programa foi um dos
mais bem-sucedidos da OSP em
2022, com uma plateia de mais de
2.220 pessoas. O público frequente-
mente pede uma 'reprise' e, ao rece-
ber o convite para a Festa das Na-
ções, percebemos que seria a opor-
tunidade perfeita para atender a
esses pedidos", diz Knut Andreas.

Já o concerto do dia 20 acon-
tece às 17h e após a missa das
19h (com previsão de início às
20h), no Santuário Nossa Senho-
ra dos Prazeres. Cada sessão terá
capacidade para 560 pessoas e a
retirada dos ingressos será ex-
cepcionalmente presencial, na
sexta-feira, das 8h às 18h, em
dois locais: no próprio Santuá-
rio, localizado à rua Virgolino de
Oliveira, 100, Nova Piracicaba,
ou na Empem (Escola de Música
de Piracicaba Maestro Ernst Mah-
le), à rua Santa Cruz, 1155, no Cen-
tro. Serão permitidos dois ingres-
sos por pessoa, mediante a troca

de 1 litro de leite por ingresso, a
serem destinados aos projetos
sociais apoiados pelo Santuário.

Quatro obras serão apresen-
tadas no programa, incluindo
"Requiem Padre Kolbe", do po-
lonês Wojciech Kilar, que fez par-
te da trilha sonora do filme "O
Show de Truman", estrelado por
Jim Carrey, além de "Danças La-
quianas" números 1, 2 e 6, do
compositor tcheco Leoš Janá?ek,
e "Sinfonia N° 1 em ré menor",
do norte-americano Charles Ives.

Com o solista Marcos Kiehl,
a OSP apresenta "Divertimento
para flauta, cordas e percussão",
do brasileiro Marcus Viana. Ki-
ehl é piracicabano, renomado
flautista e professor, responsável
pela formação de diversos profis-
sionais atuantes nas principais
orquestras do país. Também con-
tribuiu em gravações de trilhas
para cinema e televisão, além de
ter lecionado em importantes ins-
tituições de ensino e festivais.

No início da Temporada, a
OSP divulgou que este concerto
seria realizado no Teatro Erotídes
de Campos, com outras peças no
programa e o pianista Rogério Za-
ghi como solista. Mas a data co-
incidiu com a Festa das Nações,
o que inviabilizou o uso do espa-
ço e apresentação do programa.

A Temporada 2023 da OSP
é realizada pela Prefeitura do
Município de Piracicaba e Semac
(Secretaria Municipal da Ação
Cultural). O patrocínio prata é da
Hyundai e o apoio da Caterpi-
llar. São parceiros a Rádio Edu-
cativa FM, Rádio Jovem Pan,
Rádio Band FM, Jornal de Pira-
cicaba, Ibis Styles e Empem.

SERVIÇO
Temporada 2023 da Orques-
tra Sinfônica de Piracicaba.
Sexta-feira (19), às 21h, na
Festa das Nações (av. Dr.
Maurice Allain, 454, Engenho
Central). Sábado (20), às 17h
e 20h (após a missa das
19h), no Santuário Nossa Se-
nhora dos Prazeres (rua Vir-
golino de Oliveira, 100, Nova
Piracicaba). Entrada gratuita.
Mais informações: osp.art.br
ou via Facebook e Instagram
@sinfonicapiracicaba
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Audiência pública das metas fiscais
do 1º quadrimestre será no dia 31

A Comissão de Finanças e
Orçamento da Câmara convo-
cou audiência pública para de-
monstração e avaliação do cum-
primento das metas fiscais do
primeiro quadrimestre do exer-
cício financeiro de 2023. A apre-
sentação dos dados está marca-
da para o próximo dia 31, às 14h,
no plenário da Casa de Leis.

Estão convocados para a
audiência pública o procurador-
geral do município, Guilherme
Monaco de Mello; os secretári-
os Telma Pereira (Finanças),
Carlos Beltrame (Governo e Ação
Cultural), Bruno Roza (Educa-
ção), Filemon Silvano (Saúde),
Alex Salvaia (Infraestrutura e
Meio Ambiente), Paulo Borges
(Obras e Zeladoria), Hermes
Balbino (Esportes, Lazer e Ati-

vidades Motoras), Euclídia Fio-
ravante (Assistência e Desenvol-
vimento Social), José Guidotti
Júnior (Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo) e An-
drea Gomes (Habitação e Gestão
Territorial); o presidente do Se-
mae, Artur Santos; o diretor-exe-
cutivo da Fumep, Renato Ferrei-
ra; e o presidente do Ipasp, Anto-
nio Schiavon. O prefeito Luciano
Almeida e toda a sociedade es-
tão convidados a participar.

O requerimento 377/2023
foi aprovado nesta segunda-fei-
ra (8), na 25ª Reunião Ordiná-
ria, e tem como autora a Comis-
são de Finanças e Orçamento,
composta pelo presidente André
Bandeira (PSDB), pelo relator
Gilmar Rotta (PP) e pelo mem-
bro Paulo Campos (Podemos).
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Fala Pira quer informações sobre
contratação de clínico geral em PSF

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, per-
gunta ao secretário Filemon Sil-
vano (Saúde) sobre a previsão
para contratação de médicos no
PSF (Programa Saúde da Famí-
lia) no bairro Monte Líbano I. É
de sua autoria o requerimento
374/2023, votado em discussão
única nesta segunda-feira (8),
na 25ª Reunião Ordinária.

A unidade fica na rua Ca-
çapava, 255. O vereador que há
aproximadamente dois anos fal-
ta clínico geral para atender a
demanda do PSF e que usuári-
os lhe procuraram para recla-
mar de problemas. Embora no
período tenham ocorrido con-
tratações, os profissionais pedi-

ram demissão do cargo. "É ex-
tremamente grave, já que o tra-
balho desse profissional influen-
cia sob o tratamento, pedidos de
exames, consultas e encaminha-
mentos para especialistas dos pa-
cientes que utilizam o PSF."

Ele defende a abertura de
concurso público ou a contrata-
ção de serviço especializado na
rede particular de modo emergen-
cial para que sejam evitados mai-
ores transtornos à população.
Cássio Fala Pira pergunta se a
Secretaria da Saúde tem conheci-
mento do problema, se existe pre-
visão de contratação de médicos
clínico geral para atender a de-
manda e, caso negativo, qual a
solução imediata a será adotada.
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Alça irá facilitar trânsito de veículos em trecho do Areão
A necessidade da criação

de uma alça de acesso que li-
gue a rodovia Deputado Laér-
cio Corte (SP 147 - Limeira/Pi-
racicaba) à avenida Armando
Dedini, no bairro Areião, moti-
vou uma indicação (3496/2021)
por parte do vereador Valdir
Vieira Marques, o Paraná (Ci-
dadania), para o Executivo.

Na manhã desta quarta-fei-
ra (10), o vereador retornou ao
local e novamente solicitou estu-
dos para a criação de uma alça
de acesso com o objetivo de facili-
tar o trânsito dos motoristas que
vêm do município de Limeira e
da região do bairro Santa Rosa.

Paraná explicou que esses
motoristas precisam se deslocar

até a rotatória, que fica depois da
Avenida Santa Rosa, para realizar
a conversão, o que causa vários
transtornos devido ao grande flu-
xo de veículos e semáforos.

"Estou aqui pela segunda
vez nesse cruzamento próximo
ao shopping, que dá acesso à
Avenida Limeira com a Arman-
do Dedini. A reivindicação é que
seja construída uma alça de
acesso aqui nesse canteiro, para
que a população que vem de Li-
meira, do Santa Rosa e de toda
aquela região possa acessar a
Armando Dedini sem ter que
passar por mais quatro semá-
foros, contornar, e assim vol-
tar sentido à ponte do rio e à
cidade", explicou o vereador.Vereador retornou ao local e novamente solicitou estudos

Guilherme Leite

O Calendário Oficial do Mu-
nicípio de Piracicaba poderá ter
mais uma data incluída: o Ja-
neiro Branco, dedicado a ações
educativas para a difusão da
saúde mental e emocional. É o
que defende o vereador Cássio
Luiz Barbosa (PL), o Cássio Fala
Pira, no projeto de lei 15/2023.
O texto foi aprovado nesta se-
gunda-feira (8), na 25ª Reunião
Ordinária, e precisa de nova vo-
tação em plenário antes de se-
guir para o Executivo, respon-
sável por promulgar a lei.

As ações anuais educativas
seriam realizadas para inserir a
temática na comunidade como
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Calendário de eventos da cidade poderá ter o Janeiro Branco
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Vereador reitera requerimento sobre
informações da manutenção de muro

O requerimento 358/23, de
autoria do vereador Pedro Kawai
(PSDB), que solicita informações
complementares sobre a manuten-
ção do muro do Estádio Barão da
Serra Negra, localizado na rua
Moraes Barros, no bairro Alto, foi
aprovado durante a 25ª reunião
ordinária, realizada nesta segun-
da-feira (8). A manutenção do
muro já havia sido questionada
por meio do requerimento 87/
2023 e da indicação 2242/2022,
ambos de autoria do parlamentar.

De acordo com o vereador,
não houve resposta à indicação
apresentada em 2022, o que jus-

tificou o requerimento apresen-
tado à época. Segundo Kawai,
ainda restaram algumas dúvi-
das e, sendo assim, o novo re-
querimento foi elaborado, ques-
tionado se foi realizado algum
projeto para obras de recupera-
ção do local abalado; em caso
positivo, quando serão inicia-
das as obras e, em caso negati-
vo, o que impede de iniciar o
projeto. O vereador questiona
também quem será responsável
pelas orientações do que será ne-
cessário nessa recuperação e se
o Executivo tem conhecimento da
expectativa de custo do projeto.

O líder do governo na Câ-
mara Municipal de Piracicaba,
vereador Josef Borges (Solida-
riedade), usou o tempo regi-
mental, na 25ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (8),
para falar sobre o novo proce-
dimento adotado pela Prefeitu-
ra no serviço emergencial de
tapa-buracos. Para o trabalho,
tem sido usada, como forma de
testes, a massa asfáltica fria,
que compreende o despejo do
material pronto diretamente no
buraco e a compressão feita em
seguida com veículo comum.

No discurso, o parlamentar

AAAAADMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃO

Josef Borges explica novo método
com uso de massa asfáltica fria

lamentou a atuação de parte da
bancada de oposição na Casa.
"Os renegados são os que aju-
daram a eleger o prefeito e hoje
torcem contra tudo. Falam que
não está bom, mas não apresen-
tam nenhuma solução para
ajudar a população", disse.

O vereador ainda comentou
sobre a decisão do Plenário de
rejeitar a denegação do recurso
que questionava o processo de
votação da instituição de outra
Comissão de Estudos sobre atos
da administração. Para o verea-
dor, a decisão fere o que está pre-
visto no Regimento Interno.

um todo e levarem à idéia de que
o tema refere-se à qualidade de
vida pessoal e relacional dos in-
divíduos, levando em conta ati-
tudes positivas em relação a si
próprio; crescimento pessoal; de-
senvolvimento e auto realização
(auto-estima); integração e res-
posta emocional; autonomia  e
autodeterminação; percepção
apurada da realidade; domínio
ambietal e competência social.

Segundo o texto, a intenção
ainda é despertar os variados
profissionais existentes na soci-
edade para o fato de que seus di-
ferentes conhecimentos podem
contribuir para a promoção e pre-

venção em Saúde Mental e Emo-
cional; evidenciar a importância
da saúde mental e emocional na
mídia; provocar nas pessoas a
reflexão de que inúmeras situa-
ções cotidianas vividas - das in-
dividuais às coletivas - possuem
íntima relação com a condição
psicológica e emocional dos in-
divíduos e que, portanto, inves-
tor em saúde mental e emocio-
nal é responsabilidade de todos.

O projeto traz ainda a neces-
sidade de difundir um conceito
ampliado de saúde mental e emo-
cional como um estado de equilí-
brio, para que seja combatida a
ideia equivocada de que o assunto

está relacionado à ausência de
transtorno mental; de estimular a
adesão de toda a sociedade no
compromisso de discussão a res-
peito da saúde mental; de promo-
ver discussões, debates e iniciati-
vas, convocando a sociedade a
exercitar a cidadania em prol das
questões relativas a saúde mental;
e de incluir nos eventos e calen-
dários ações e atividades com
foco na saúde mental, buscando
a conscientização da sociedade.

As ações educativas devem
ficar sob responsabilidade da Se-
cretaria de Saúde e poderão ser
realizadas em parceria com enti-
dades ou órgãos interessados.
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Região Metropolitana de Piracicaba
recebe audiência do PPA do Estado
Cidadãos podem participar com sugestões em benefício dos municípios;
audiência acontece hoje, 11, a partir das 14h, de forma remota

Nesta quinta-feira (11), a
Secretaria da Fazenda e Plane-
jamento do Estado de São Pau-
lo (Sefaz-SP) dá continuidade
ao calendário das audiências
públicas do PPA 2024-2027 na
Região Metropolitana de Pira-
cicaba. A reunião virtual será
realizada às 14h, em Piracicaba,
de forma virtual pelo Teams.

O PPA plano define as dire-
trizes e os objetivos estratégicos de
Governo e os programas para al-
cançá-los. "O Governo Tarcísio de
Freitas conta com três diretrizes,
e uma delas é o diálogo. Para fo-
mentar esse diálogo, precisamos
que os cidadãos participem das
audiências públicas", coloca o se-
cretário da Sefaz-SP, Samuel Ki-
noshita. "Precisamos do maior
número de informações para ela-
boramos uma peça orçamentária
o mais aderente possível aos an-
seios das pessoas", completa.

A população pode, por exem-

plo, elencar projetos nas áreas de
saúde, educação, segurança públi-
ca, assistência social, infraestru-
tura, mobilidade urbana, entre
outros. A Sefaz-SP iniciou, em 4
de maio, as audiências públicas do
PPA 2024-2027 na Região Admi-
nistrativa Central (Araraquara e
São Carlos). Na sequência, foram
contempladas as regiões de Bauru
e Sorocaba, na terça-feira (9).

As reuniões dão oportunida-
de aos cidadãos elencarem os pro-
jetos prioritários para cada região,
além de serem essenciais na iden-
tificação das prioridades para a
promoção do desenvolvimento
paulista. O calendário contempla
18 audiências, realizadas entre 4
de maio e 1° de junho. O público-
alvo contempla a população pau-
lista em geral, entidades represen-
tativas e servidores de prefeituras
e órgãos públicos municipais.

O objetivo da iniciativa é am-
pliar a participação a toda a po-

pulação, ofertando um espaço de-
mocrático que além de dar trans-
parência, legitima o processo de
planejamento orçamentário esta-
dual. A opinião e sugestões da
população paulista constituem o
ponto central na construção do
planejamento para o próximo PPA.

AMBIENTE DE VOTA-
ÇÃO - Simultaneamente às audi-
ências públicas, estará disponível
de 4 de maio a 1° de junho o ambi-
ente de votação do PPA-2024-2027,
para que os cidadãos possam esco-
lher as áreas e projetos que, em sua
opinião, colaborem para o desen-
volvimento da região em que vivem.
O processo é bem simples: basta
acessar o ambiente de votação e dar
a sua opinião. O sistema também
permite aos cidadãos a possibilida-
de de fazer comentários que quali-
fiquem suas escolhas. Conforme
Kinoshita, o PPA não é apenas um
instrumento de planejamento go-
vernamental, mas também de

transformação social, com desta-
que à promoção do bem-estar so-
cial e ao desenvolvimento susten-
tável do Estado de São Paulo.

Na elaboração do PPA 2024-
2027, o atual Governo pretende
dar continuidade às experiências
bem-sucedidas, mas dar foco à
melhoria da qualidade do gasto.
Não há compromisso deste Gover-
no com programas mal desenha-
dos ou com entregas controversas
e o Plano Plurianual é o instru-
mento privilegiado para uma pro-
funda revisão daquilo que vem
sendo implementado. É preciso
buscar compreender o contexto
atual e planejar programas con-
sistentes e capazes de enfrentar os
desafios do próximo quadriênio.

O Projeto de Lei contendo
o Plano Plurianual de 2024/
2027 deve ficar pronto para ser
enviado à Alesp até o dia 11 de
agosto deste ano, quatro dias
antes do prazo constitucional.?

A pesquisa do Observatório
da Região Metropolitana de Pira-
cicaba, de que 10,3% da popula-
ção total da cidade vive em situa-
ção de extrema pobreza, é um
dado que preocupa o vereador
Zezinho Pereira (União Brasil). O
parlamentar destacou a questão
nesta segunda-feira (8), quando
concedeu entrevista ao programa
Primeiro Tempo, da TV Câmara.

Os dados foram levantados
a partir do CadÚnico até feve-
reiro de 2023 e correspondem a
44.927 pessoas. No dia 24 de
abril, o parlamentar apresentou
na Câmara o requerimento 318/
2023, cobrando respostas do
Executivo sobre o tema. "Como
conseguir viver com pouco mais
de R$ 210 por mês?", questionou
Zezinho, ao completar: "temos
que fazer alguma coisa e quem
tem que fazer é o Executivo".

Segundo o parlamentar, as
ações dos Cras (Centros de Refe-
rência de Assistência Social) po-
dem colaborar para amenizar
problemas como esse. Ele lembrou
da inauguração de uma unidade
na região do Vila Sônia. "O Cras é
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Índice de extrema pobreza na
cidade preocupa vereador

Fabrice Desmonts

Zezinho participou do programa Primeiro Tempo, nesta segunda (8)

importante para atender essas
pessoas, que podem precisar de
cesta básica, remédio, vale-leite.
O que não pode achar é que esta-
mos na normalidade e essas pes-
soas passando fome. Aí estamos
caminhando na contramão e a
100 quilômetros por hora."

Ainda sobre a implementação
de novos Cras, Zezinho lembrou
do Cras Jaraguá, que foi reforma-
do, mas ainda falta a inaugura-
ção e uso efetivo. "Está apto a fun-
cionar, mas a lentidão da Admi-
nistração não consegue colocar ele
em funcionamento. Precisamos o
mais breve possível inaugurar."

Ainda na questão da Saú-
de, vereador apresentou o re-
querimento 307/2023, cobran-
do da prefeitura informações
sobre medicamentos fornecidos
ao município. As dúvidas são
sobre os medicamentos de res-
ponsabilidade do estado que
estão em falta e também os que
são de competência do municí-
pio. Ele citou ainda a demora
na transferência de pacientes
das Upas para os hospitais, tema
do requerimento 333/2023.
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Semuhget e Fatep firmam
termo de cooperação

A diretoria da Semuhget (Se-
cretaria Municipal de Habitação e
Gestão Territorial) reuniu-se na
manhã de ontem, 10, com repre-
sentantes do curso de arquitetura
da Fatep (Faculdade de Tecnolo-
gia de Piracicaba) para firmarem
Termo de Cooperação entre o Exe-
cutivo e a instituição educacional
com o intuito de realizarem traba-
lhos juntos no âmbito da habita-
ção e aprovação de projetos.

O encontro ocorreu na Fatep
e teve a participação da titular da
Semuhget, Andrea Ribeiro Go-
mes; de Jorge Henrique da Silva,
assessor do Daphab (Departa-
mento de Análise e Planejamento
Habitacional) da Semuhget, e, re-
presentando a Fatep, Marcos An-
tonio de Lima, diretor; Marcos
Antonio Frateschi de Lima, coor-
denador acadêmico; Cauana Nan-
din, coordenadora de arquitetura
e urbanismo, Laís Salvador, do-
cente, e Marcelle Bonato, coorde-
nadora de Engenharia Civil.

"Essas cooperações com as
universidades fazem parte do
nosso escopo de diretrizes do
Plano Municipal de Habitação e
são muito importantes, porque
trabalhamos com a comunidade
estudantil, agregando conheci-
mento em ambos os lados, tanto
para os estudantes quanto para
nós, gestores, que estamos aten-
tos aos anseios da sociedade.
Estamos bem felizes com essa
parceria, porque percebemos que
a Fatep está bastante aberta para
os trabalhos", falou Andrea,
acrescentando que a faculdade
se colocou à disposição, inclusi-
ve, para sediar workshops, au-
las, entre outros eventos relacio-
nados à gestão territorial.

Andrea comentou, ainda,
que um dos primeiros trabalhos
a serem desenvolvidos por meio
desta cooperação é um manual de
como aprovar projetos de habita-
ção na Prefeitura, que em breve
será disponibilizado ao público.
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Falta medicamentos básicos
na UPA, diz Cassio Fala Pira

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cassio Fala Pira, dis-
se que falta medicamentos básicos
para o atendimento à população
na UPA (Unidade de Pronto-Aten-
dimento) do bairro Vila Cristina.
"Alô, senhor prefeito, olha a situ-
ação da nossa saúde, o senhor
plantou o caos em Piracicaba",
reclamou o parlamentar, na noi-
te desta segunda-feira (8), ao
usar a tribuna da Câmara du-
rante a 25ª Reunião Ordinária.

Ele exibiu um vídeo no plená-
rio, onde o vereador aparece den-
tro da UPA Vila Cristina e aponta
para um armário da unidade,
onde, segundo ele, deveria haver
medicamentos como dipirona e
complexo B. "Uma médica daqui,
que não vou revelar o nome, me
disse que a população vem aqui e
quer crucificar os funcionários
públicos", diz Cassio Fala Pira, ain-
da no vídeo. "A UPA é para ser

um atendimento rápido", refletiu.
Cassio Fala Pira também

exibiu um vídeo em que mostra
uma equipe da Prefeitura apli-
cando massa asfáltica em bu-
racos. "Quando eu achava que
a coisa estava ruim, que não po-
deria piorar... senhor prefeito,
é brincadeira o que está acon-
tecendo em Piracicaba", disse,
"olha só, tampando o buraco,
joga (a massa) no buraco",
acrescentou, ao defender que o
serviço deveria ser feito utili-
zando um rolo compressor.

Em aparte, o líder do governo,
vereador Josef Borges (Solidarieda-
de), defendeu a Administração, di-
zendo que o que está sendo coloca-
do no buraco é "massa fria" e que o
próprio carro da equipe faz o servi-
ço de compactação, por ser buracos
pequenos. "Nós temos hoje 4 mil
buracos na cidade, é mais uma for-
ma de contribuir neste trabalho."

A Hyundai sediou nesta ter-
ça-feira (9) um evento para a
apresentação dos resultados al-
cançados em 2022 pelo "Sorriso
Cidadão", projeto itinerante de
saúde bucal que, desde 2014,
percorre instituições e escolas
públicas da Região Metropolita-
na de Piracicaba e que, a partir
de 2020, passou a atender tam-
bém corporações de segurança
pública devido ao fechamento das
escolas em razão da pandemia da
Covid-19. A ação é uma iniciativa
do Sindicato dos Metalúrgicos de
Piracicaba em parceria com a
Hyundai e seus fornecedores.

O "Sorriso Cidadão" já reali-
zou mais de 64 mil atendimentos
desde seu lançamento, em agosto
de 2014. No ano passado, foram
feitos 5.082 atendimentos e
16.496 procedimentos, tais como
restaurações, limpezas, raspa-
gens, endodontias, pequenas ci-
rurgias, além de orientações de
higiene oral e técnicas preventi-
vas. Com profissionais altamente
qualificados e a mesma estrutura
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Hyundai e Sindicato dos Metalúrgicos
comemoram resultados do projeto

O "Sorriso Cidadão" já realizou mais de 64 mil atendimentos desde seu lançamento, em agosto de 2014

Divulgação

de um consultório fixo, com equi-
pamentos de última geração, o trai-
ler tem capacidade de atendimen-
to de 20 a 25 crianças por dia.

"A Hyundai apoia o 'Sorri-
so Cidadão' desde sua criação,
em 2014, e é uma grande satis-
fação acompanhar de perto a
evolução de um trabalho de ta-
manha relevância para a popu-
lação de Piracicaba e região,

uma vez que contribui direta-
mente para melhorar a qualida-
de de vida dos cidadãos, princi-
palmente as crianças. É funda-
mental cuidar e também consci-
entizar e ensinar os pequenos
desde cedo sobre a importância
da saúde bucal", afirma Ricardo
Martins, vice-presidente adminis-
trativo da Hyundai Motor para
as Américas Central e do Sul.

O evento, realizado na fá-
brica da Hyundai, contou com
a participação de representan-
tes da montadora e de seus for-
necedores, do Sindicato dos
Metalúrgicos de Piracicaba, da
equipe odontológica que atua
no projeto e das corporações de
segurança da cidade, entre elas
o Corpo de Bombeiros, a Polí-
cia Militar e o Tiro de Guerra.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Secretaria da Ação Cultural realiza oficina de teatro para Terceira Idade
Com objetivo de trabalhar a

expressão cênica e compreensão da
necessidade da interpretação tea-
tral com o público da Terceira Ida-
de, o Espaço Cultural Guarantã
recebe no dia 18/05, às 13h30, a
Oficina de Teatro na Maturidade.
A atividade, que terá duração de
três horas e inscrição gratuita por
meio do WhatsApp (19) 99712-
4661, aceita participação de pesso-
as acima dos 60 anos. A atividade

é uma realização da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural), com produção da Compa-
nhia Teatral Ronaumrose.

A proposta é falar sobre técni-
cas de interpretação teatral, cons-
ciência corporal, autoconhecimen-
to, memória, criatividade, esponta-
neidade, equilíbrio, conhecimento
sobre teatro e maturidade, com-
preensão de texto, improvisação,

socialização e inclusão social para
uma melhor qualidade de vida.

A oficina, conta a produtora
Rosângela Pereira, além do foco
na socialização, também trabalha-
rá o alongamento e aquecimento,
que segundo ela, "é indispensável
a todos, principalmente na Tercei-
ra Idade". "O encontro terá práti-
cas de expressões corporais e de
interpretação, compreensão de
texto e improvisações, relaxamen-

to e, ao final, haverá um diálogo
sobre a importância do teatro na
maturidade", destaca Rosângela.

SERVIÇO
Oficina de Teatro na Maturi-
dade. Dia 18/5, às 13h30,
no Espaço Cultural Guaran-
tã. Na rua Santa Lídia, 548,
bairro Areão. Inscrições gra-
tui tas para pessoas com
mais de 60 anos pelo tele-
fone (19) 99712-4661.

Divulgação

A Câmara recebeu, terça-feira
(9), a visita de integrantes da
diretoria do CRMV-SP (Conse-
lho Regional de Medicina Ve-
terinária do Estado de São
Paulo). Os conselheiros estão
em Piracicaba para participar
de um evento com os profis-
sionais da área no município.
A diretoria do CRMV foi rece-
bida, na sala de reuniões da
Presidência, pelo presiden-
te da Câmara, vereador Wag-
ner de Oliveira (Cidadania),
o Wagnão, pela primeira-se-
cretária da Mesa Diretora,
Alessandra Bellucci (Repu-
blicanos) e pelo vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL).

CONSELHO
REGIONAL DE
MEDICINA
VETERINÁRIA
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Vereador acompanha obra para
escoamento de água no bairro
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Entidades denunciam desmanche
de reguladores da área de minério
"Governo anterior ignorou os apelos das lideranças Yanomami que denunciaram
a crise humanitária na terra indígena", denuncia diretor de entidade

Luciano Nascimento
Da Agência Brasil

Representantes de organi-
zações da sociedade civil apon-
taram o desmanche de órgãos
regulatórios, o apoio ao lobby do
mercado de minérios e a tenta-
tiva de fragilizar ainda mais as
legislações relacionadas à temá-
tica da mineração como os prin-
cipais motivos para o incremen-
to do garimpo ilegal no país.
Durante audiência pública na
Comissão de Meio Ambiente do
Senado, nesta quarta-feira (10),
foi apresentado os resultados de
um relatório apontando que, no
governo do ex-presidente Jair
Bolsonaro, o garimpo ganhou
protagonismo político inédito.

Elaborado pelo Observatório
da Mineração e Sinal de Fumaça,
organizações da sociedade civil
que tratam o tema, o relatório Di-
namite pura: como a política mi-
neral do governo Bolsonaro ar-
mou uma bomba climática e anti-
indígena, mostra que membros da
cúpula federal bolsonarista favo-
receram o lobby do garimpo ile-
gal. "O que resultou na explosão
da atividade em terras indígenas
e unidades de conservação".

Segundo o fundador e dire-
tor do Observatório da Mineração,
Maurício Ângelo, o governo ante-
rior ignorou os apelos das lideran-
ças Yanomami que denunciaram
a crise humanitária na terra indí-
gena, enquanto estava articulan-
do para aprovar formalmente a
mineração em terras indígenas.

"O governo sabia muitíssimo
bem o que estava acontecendo na
terra indígena Yanomami e em
outras terras. Você tinha lideran-
ças falando olho no olho para o
governo sobre o que tinha aconte-
cido, você teve relatórios muito
detalhados, inclusive com mortes
de crianças, já se sabia disso antes
e não causou nenhuma comoção
no governo", denunciou Ângelo
durante a audiência, citando que
a situação também é crítica nas
terras Caiapó Munduruku.

Uma das principais inicia-
tivas foi o Projeto de Lei 191/
2020, assinado por Jair Bolso-
naro, pelo ex-ministro de Minas
e Energia Bento Albuquerque e
pelo então ministro da Justiça

Representantes de organizações debateram tema em comissão do Senado

Fernando Frazão/Agência Brasil

Sérgio Moro, para liberar mi-
neração em terras indígenas.

Ângelo citou ainda o histó-
rico recente do setor da minera-
ção com destaque para os desas-
tres e acidentes como o rompi-
mento da barragem de Mariana,
considerado o maior desastre
ambiental da história do Brasil;
o rompimento da barragem de
Brumadinho que matou 270 pes-
soas; e o da extração de sal-gema
pela Braskem, em Maceió, que
causou o afundamento de bair-
ros, afetando 200 mil pessoas.

"Considerado o histórico que
a mineração tem no Brasil, é ra-
zoável que você abra terra indíge-
nas para mineração industrial,
agronegócio, garimpo, hidrelétri-
cas? O Brasil precisa disso? É isso
que a gente quer?", indagou.

Segundo o especialista, o se-
tor de mineração e o de siderur-
gia, juntos, representam apenas 3%
do Produto Interno Bruto (PIB),
consome 11% de toda a energia
produzida no país e emite mais de
107 milhões de toneladas de CO²
na atmosfera. Ângelo defendeu
que o Brasil precisa rever o mode-
lo de desenvolvimento do setor e
criar alternativas, uma vez que a
atividade de mineração é finita.

"A mineração vale quanto
pesa? O que a mineração está
contribuindo para o país? Qual
o legado nas principais cidades
mineradoras de Minas Gerais,

do Pará, da Bahia, de Goiás,
Mato Grosso, falando aqui da
mineração industrial. A questão
do garimpo chamou atenção este
ano, mas você precisa oferecer
alternativas econômicas, mas
mesmo as cidades que vivem do
garimpo há muitas décadas, elas
não têm um maior desenvolvi-
mento econômico", alertou.

A fundadora do Sinal de
Fumaça, Rebeca Lerer, disse
existir, no governo anterior,
uma estratégia de lobby bastan-
te sofisticada para avançar pro-
jetos de lei, medidas provisóri-
as, que facilitassem o acesso à
terra de uma forma muito pre-
datória tanto para o agronegó-
cio quanto para a mineração.

"O que a gente observa nessa
linha do tempo é o total descon-
trole no uso da terra para minera-
ção no Brasil, dos casos mais ex-
tremos, como os casos de crises
humanitárias que a gente vê em
terras indígenas, não só nas ter-
ras Yanomami, mas nos Caiapó,
nos Munduruku, na região do Rio
Madeira e outros projetos mine-
rais", disse. "Foi uma política mi-
neral das grandes empresas trans-
nacionais, dos minerais estratégi-
cos, da exploração privada de mi-
nerais como o urânio, por exemplo,
e isso estava sendo pouco discuti-
do pela sociedade", acrescentou.

Rebeca citou que por ano a
atividade de mineração impac-

ta cerca de 700 mil pessoas,
com a poluição da água e do
solo, problemas graves de saú-
de com contaminação por mer-
cúrio, materiais radioativos,
pessoas atingidas por barra-
gens, entre outros problemas.

"Qual a estratégia do Brasil
de médio e longo prazo que con-
temple a emergência climática
que está colocada sobre nós, para
a gente fazer uma transição eco-
nômica, social, energética e na
maneira como a gente usa a ter-
ra no nosso país para uma eco-
nomia de baixo carbono e com
justiça climática?", perguntou.

O ouvidor da Agência Naci-
onal de Mineração (ANM), An-
dré Elias Marques, disse que a
agência está abandonada, ape-
sar de ter a terceira maior arre-
cadação entre as agências regu-
ladoras. Ele defendeu uma mai-
or estruturação para a ANM,
que tem, entre outras atribui-
ções, regular, fiscalizar e visto-
riar barragens e pilhas de rejei-
tos, controlar o devido fecha-
mento de minas e a lavra de
acordo com aspectos ambientais.

"A Agência Nacional de Mi-
neração está abandonada, está
sucateada. É uma agência muito
defasada e muito aquém das ou-
tras agências reguladoras. A
ANM está sucateada e não está
pronta para fiscalizar o setor de
forma adequada", afirmou.

MMMMMIRANTEIRANTEIRANTEIRANTEIRANTE

Responsabilidade Social promove
atividades no Jardim Oriente

A terça (9) foi marcada por
diversas atividades na unidade do
Lar Escola Coração de Maria Nos-
sa Mãe, localizada no Jardim Ori-
ente, ministradas pela área de Res-
ponsabilidade Social da Mirante.
O Lar Escola atende crianças, no
contraturno escolar, com ativida-
des complementares ao ensino re-
gular, como creche e Projeto Soci-
al, com capacidade de atendimen-
to de até 300 crianças com ida-
de entre 04 e 11 anos. A ação foi
desenvolvida em parceria com o
Semae. Todo o ciclo da água foi
trabalhado com as crianças.

Durante as atividades, reali-
zadas com as turmas da manhã e
da tarde, o analista de Responsa-
bilidade Social da Mirante, Gabriel
Bertolo, trabalhou - de forma lúdi-

Divulgação

Crianças assistem vídeo sobre a importância
de não descartar lixo na rede de esgoto

ca, a educação ambiental, com ên-
fase na importância da utilização
de água e esgoto tratados para a
conservação do meio ambiente, da
saúde e melhoria da qualidade de
vida da população. Por meio de
brincadeiras, Gabriel abordou a
temática do saneamento, desper-
tando a percepção das crianças so-
bre a importância da água trata-
da e do esgotamento sanitário.

"É muito gratificante levar esse
importante conteúdo para crianças
porque eles sempre estão abertos e
absorvem com naturalidade o
conteúdo. Além disso, a criança é
um multiplicador nato, leva aos
pais e familiares aquilo que apren-
deu, o que é primordial para o
nosso objetivo, que é mesmo o de
conscientização", afirma Gabriel.

O vereador Gilmar Rotta
(PP) acompanhou, nesta terça-
feira (9), a equipe da Semozel
(Secretaria Municipal de Obras
e Zeladoria), que realizou a obra
de ampliação da canaleta da
rua Barretos, no bairro Jardim
Parque Jupiá. O objetivo da in-
tervenção é melhorar o escoa-
mento de água naquele local.

A solicitação foi realizada
em março, pelo vereador, de-
pois de ter sido procurado por
moradores daquela região. Na
ocasião, a preocupação da po-

Divulgação

Gilmar Rotta (PP) verificou a equipe da Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria) no atendimento da demanda

pulação era em torno dos trans-
bordamentos, os quais faziam
com que a água invadisse as re-
sidências e causasse prejuízos
materiais, além de representar
problema de saúde pública.

Gilmar Rotta entrou em con-
tato com o titular da Semozel, Paulo
Roberto Borges, que orientou a
realização da obra. Na terça-feira
(9), o vereador acompanhou os
trabalhos e conversou com o en-
genheiro da pasta, Ivan Papetti,
que orientou o trabalho realiza-
do pela equipe da Prefeitura.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba recebeu, na tarde desta quar-
ta-feira (10), a visita de 37 estu-
dantes da Escola Estadual "Au-
gusto Melega", unidade de ensino
localizada no bairro Campestre.
Eles participaram do programa
"Conheça o Legislativo", a convite
do vereador Thiago Ribeiro (PSC).
Os alunos participaram de uma
visita ao Legislativo, assistiram a
palestras sobre os aspectos histó-
ricos da formação das Câmaras no
sistema político brasileiro e a divi-

são dos poderes da República e,
ainda, simularam a realização de
uma reunião ordinária com o ob-
jetivo de entender como é o traba-
lho dos vereadores. Os estudantes
estiveram acompanhados dos pro-
fessores Luiz Fernando Maia, Da-
niela Bonani, Carmen Montebelli
e Duany Cavalcante. O presiden-
te da Câmara, Wagner de Olivei-
ra (Cidadania), o Wagnão, e o ve-
reador Gustavo Pompeo também
recepcionaram alunos e profes-
sores da "Augusto Melega".

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Estudantes da Escola Augusto Melega
participam do Conheça o Legislativo

Divulgação

37 estudantes esteve na Câmara a convite do vereador Thiago Ribeiro

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou, na manhã
desta segunda-feira (8), duas
indicações ao Executivo visan-
do a atender demandas da po-
pulação do Monte Líbano. As
proposituras são resultado da
visita que o parlamentar fez a
diferentes pontos do bairro jun-
to com os professores e alunos
da Escola Estadual "Professor
Manassés Ephrain Pereira"

Na indicação 2087/2023,
Pedro Kawai solicita a limpeza
do ribeirão do Enxofre, na ave-
nida Thales Castanho de Andra-
de, no trecho compreendido en-
tre as ruas Caçapava e Senador

IIIIINDICAÇÕESNDICAÇÕESNDICAÇÕESNDICAÇÕESNDICAÇÕES

Pedro Kawai aponta necessidade de
melhorias no bairro Monte Líbano

Divulgação

Em indicações, vereador solicita limpeza da margem do
ribeirão e manutenção na tubulação de águas pluviais

Saraiva, no bairro Monte Líba-
no. Na justificativa, o parlamen-
tar relata que as margens do ri-
beirão estão tomadas de mato e
precisam passar por limpeza.

A indicação 2091/23 pede ma-
nutenção em tubulação de águas
pluviais do ribeirão, localizado na
avenida Thales Castanho de An-
drade, na altura do número 1.570,
no bairro Monte Líbano. "No local
onde a água é captada em uma
'boca de lobo' e canalizada para o
ribeirão, a tubulação se rompeu
com a erosão e já chegou até a cal-
çada na avenida. Diante desta si-
tuação, se faz necessário o repa-
ro", disse o vereador Pedro Kawai.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Vereador cobra políticas
públicas para artesãos

Por meio do requerimento
384/23, aprovado na 25ª reu-
nião Ordinária de 2023, o vere-
ador Pedro Kawai (PSDB) soli-
cita ao Executivo informações
referentes a políticas públicas
voltadas aos artesãos do muni-
cípio. Na justificativa, o parla-
mentar pergunta qual secretaria
está responsável pelo cadastra-

mento de artesãos, qual o depar-
tamento responsável e qual servi-
dor é responsável pelo cadastra-
mento. Pedro Kawai pergunta
também como o artesão pode fa-
zer o seu cadastro e quais docu-
mentos são necessários. Em rela-
ção a como participar de feiras, o
vereador pergunta quais são as
datas, horários e seus critérios.

SERRA VERDE
Moradores do bairro Serra Ver-
de reclamam que o mato alto
toma conta da praça João José
Rossini Filho, localizada na
rua Angelo Stocco Filho. Eles
alegam que a situação está
causando transtorno e inse-
gurança aos frequentadores.
Em acolhimento ao pedido de
melhoramentos para o local,

o vereador Ary Pedroso Jr. (So-
lidariedade) elaborou a indi-
cação 2085/2023, no pedido
de capinação e limpeza da
praça. "Isto posto, faz-se ne-
cessário que o chefe do Exe-
cutivo, através do órgão com-
petente, tome as devidas ini-
ciativas", destacou o parla-
mentar no teor da indicação.

Divulgação
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Prefeitura abre edital para serviços
para população em situação de rua
Organizações da Sociedade Civil terão metas de atendimento para otimização
dos custos envolvidos; envio das propostas segue até dia 2 de junho

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social (Smads), está com
chamamento público aberto para
o Serviço de Acolhimento Insti-
tucional Noturno e Unidade de
Atendimento Diurno para Pes-
soas em Situação de Rua, na
modalidade Casa de Passagem.
As propostas podem ser envia-
das por Organizações da Socie-
dade Civil (OSC) até o dia 02/06.

Os interessados devem aces-
sar o edital publicado no portal da
Prefeitura (www.piracicaba.sp.
gov.br), na aba chamamento edi-
tais FMAS, vigência 2023 ou no
site da Smads (www.smads.
piracicaba.sp.gov.br), aba trans-
parência, chamamento FMAS, vi-
gência 2023. O serviço será cofi-
nanciado pelo Fundo Municipal
da Assistência Social (FMAS).

Um dos critérios para o
envio das propostas, é que as
OSCs tenham inscrição no

Interessados devem acessar o edital publicado no portal da Prefeitura
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Conselho Municipal de As-
sistência Social (CMAS).

As metas de atendimento con-
templam, para o Abrigo Institucio-
nal Noturno, acolhimento em per-
noite para 60 pessoas adultas em
situação de rua. No atendimento
diurno, 80 pessoas adultas que se
encontram em situação de rua e
desabrigo, por abandono, migra-
ção ou ainda pessoas em trânsito
e sem condição de autossustento.

O edital, conforme explica a
secretária de Assistência e Desen-
volvimento Social, Euclidia Fiora-
vante, possibilitará um atendi-
mento amplo, de acordo com a
demanda identificada no municí-
pio, observando as normativas téc-
nicas para a especificidade do ser-
viço. "Neste ano, buscamos quali-
ficar o atendimento a essa popu-
lação, oferecendo em um mesmo
local, por 24 horas, os dois servi-
ços e observamos que seria neces-
sário essa mudança, para que mais
pessoas tenham acesso", explica.

As propostas serão julgadas
e analisadas pela Comissão de
Seleção, aferindo pontuações
com classificação de nota. As or-
ganizações devem enviar e pro-
tocolar as propostas na sede da
Smads, localizada na rua Mon-

senhor Manoel Francisco Rosa,
900, Centro, Piracicaba, confor-
me cronograma do edital, de se-
gunda a sexta-feira, das 9h às
11h e das 13h às 16h. Outras in-
formações podem ser obtidas
pelo telefone (19) 3417-8800.

AAAAANILNILNILNILNILTTTTTONONONONON R R R R RISSISSISSISSISSAAAAATTTTTOOOOO

Vereador aponta conquistas
para saúde após indicações

A reinauguração do Cras
(Centro de Referência de Assis-
tência Social) do Vila Sônia, rea-
lizada na tarde desta segunda-
feira (8), foi tema da fala do ve-
reador Anílton Rissato (Patrio-
ta), durante o uso da tribuna na
25ª reunião ordinária, realizada
também nesta segunda-feira (8).

Anílton Rissato afirmou
que a melhoria realizada no
Cras foi resultado de uma indi-
cação de sua autoria e agrade-
ceu o prefeito Luciano Almeida
(sem partido) pela iniciativa. Ele
elogiou o prédio e disse que cer-
ca de 700 pessoas são atendi-
das mensalmente no local.

Comentou ainda que a Pre-
feitura construirá um novo
prédio para a UPA (Unidade de

Pronto Atendimento) do Vila
Sônia, na região de Santa Tere-
sinha. O anúncio foi feito pelo
Executivo nesta segunda-feira
(8). Anílton afirmou que a cons-
trução de um novo prédio para
a UPA do Vila Sônia também
foi uma indicação de sua auto-
ria e que o local indicado por
ele, próximo à atual UPA, está
sendo analisado pelo prefeito.

Anílton Rissato exibiu um
vídeo com depoimento do prefei-
to Luciano Almeida, anuncian-
do o novo prédio. Anílton Rissa-
to também participa do vídeo e
mostra o local que está sendo
estudado para a construção da
unidade. "O prédio atual não tem
condições de atendimento", jus-
tificou o vereador em sua fala.

PPPPPRRRRROPOSTOPOSTOPOSTOPOSTOPOSTAAAAA

Ônibus escolares podem
ter aviso de ponto cego

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou em primeira
discussão, na 25ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira
(8), o projeto de lei nº 21/2023,
de autoria do vereador Thiago
Ribeiro (PSC), que estabelece
que os ônibus escolares deverão
conter adesivo indicando o pon-
to cego aos motociclistas e de-
mais motoristas. A propositura
altera a Lei Municipal 9.852/
2022, também de autoria do
parlamentar, que dispõe sobre
a instalação do aviso nos ôni-
bus do transporte coletivo.

A proposta é que os adesi-
vos devem ser instalados nas la-
terais dos veículos do transporte
escolar, indicando que naquele
ponto o motorista não consegue
ver quem parou ali. O autor ar-
gumenta que a norma não im-
põe despesas para o Poder Exe-
cutivo, já que os adesivos devem
ser custeados pelas empresas pres-
tadoras do serviço. Ele lembra, na
justificativa, que não são raros os
acidentes ocorridos porque os ve-
ículos que trafegam nas faixas
laterais estão fora do campo de
visão do motorista do ônibus.

PPPPPEDREDREDREDREDROOOOO K K K K KAAAAAWWWWWAIAIAIAIAI

Valores pagos pela Semdettur
em cursos são questionados

O requerimento 383/23, do
vereador Pedro Kawai (PSDB),
que solicita informações ao Exe-
cutivo sobre os cursos oferecidos
pela Semdettur (Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo), foi
aprovado durante a 25ª reunião
ordinária, realizada nesta segun-
da-feira (8). De acordo com a
propositura, quase todos os me-
ses são divulgadas vagas para
cursos oferecidos pela secretária

e, sendo assim, Kawai questiona
quais cursos são realizados em
parceria com o Senac, Senai e Fu-
mep este ano e quais foram rea-
lizados em 2022; quantos alunos
participaram dos cursos; qual
valor foi repassado para cada
instituição de ensino e, caso te-
nha sido feito o pagamento de
forma parcelada, quantas parce-
las foram feitas e qual o valor de
cada uma e, por fim, qual o cri-
tério para a escolha dos cursos.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-XIMO
À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobiliado na
Vila independência 02 quartos, banheiro
amplo, sala de jantar, sala de estar, cozi-
nha, lavanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acabamento
em porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e churrasquei-
ra; Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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A Prefeitura e o Semae (Servi-
ço Municipal de Água e Esgoto)
assinaram na manhã de ontem,
10, contrato, via Programa Finisa
(Financiamento à Infraestrutura
e ao Saneamento), para custear a
ampliação e otimização da Esta-
ção de Tratamento de Água Ca-
pim Fino, visando garantir melhor
tratabilidade e abastecimento de
água em Piracicaba. O montante
chega após sete anos sem investi-
mentos de grande porte no Se-
mae: nos anos de 2014 e 2016 fo-
ram aplicados R$ 10,9 mi por
meio do PAC (com recursos do
FGTS), também na ETA Capim
Fino, e R$ 19 milhões por meio do
PCJ, para ações do Plano Diretor
de Combate às Perdas de Água.

A assinatura foi realizada
na Sala das Cidades e Estados,
inaugurada hoje, na sede empre-
sarial da Caixa em Piracicaba.
As obras na ETA Capim Fino
serão divididas em três etapas
de implantação. Dentre os ser-
viços, estão previstos o término

AAAAABASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTO

Prefeitura vai investir R$ 23 milhões
na ampliação da ETA Capim Fino
Desde 2016 o Semae não recebia investimentos; contrato foi assinado na manhã de ontem, 10, entre Prefeitura e Caixa Econômica

da casa de bombas, com insta-
lações hidromecânica e elétricas;
adequações do Plano de Geren-
ciamento de Riscos (PGR) para
produtos químicos; melhorias
na iluminação, adequações de
infraestrutura e acessibilidade.

"Anunciamos hoje a celebra-
ção da assinatura do financia-
mento para terminar a amplia-
ção da ETA Capim Fino, que é
um projeto que ficou parado por
muito tempo, por falta da con-
trapartida da Prefeitura. Então
firmamos esse acordo para cum-
prir esse projeto e entregar a
obra, que vai oferecer mais dis-
ponibilidade de água e, principal-
mente, cumprir a legislação am-
biental no que diz respeito ao tra-
tamento de lodo e segurança",
destacou Luciano Almeida.

"Para a Caixa é uma satisfa-
ção poder participar. Na nossa
missão, consta que é objetivo do
banco público apoiar os municípi-
os. Então, poder fazer parte dessa
conquista tão importante para Pi-

racicaba, nessa área de saneamen-
to, para a Caixa é uma satisfação e
uma sensação de missão cumpri-
da", acrescentou Eliseu Fernando
Prudente Moda, superintendente
executivo de governos da CEF.

Também acompanharam a
assinatura da minuta o presiden-
te do Semae, Artur Costa Santos,
José Roberto Mazzoldi Soriano,
gerente de carteira, Celso Nucci,
gerente de filial, e Ana Cristina
Rigo Bazanelli, supervisora de fi-
lial, da Caixa Econômica Federal.

A contratação de crédito por
meio do Finisa oferece inúmeros
vantagens, entre elas menores ta-
xas de juros e carência maior
para pagamento. O repasse do
aporte financeiro pela Caixa foi
aprovado pela Câmara Municipal
em dezembro do ano passado.

UMA ETA MAIS EFICI-
ENTE - De acordo como Semae, a
ETA Capim Fino é responsável,
hoje, por 80% do abastecimento
de água de Piracicaba, que tem
aproximadamente 410 mil habi-

Divulgação

Com valor total de R$ 23 milhões, o crédito será todo aplicado nas obras
da ETA Capim Fino, que serão divididas em três etapas de implantação

tantes, sendo 100% dos muníci-
pes atendidos com água tratada.
Entretanto, há episódios de inter-
mitência e, por conta do cresci-
mento do consumo de água de-

vido a novos loteamentos/condo-
mínios, a ampliação da estação é
necessária. A ampliação e a oti-
mização da ETA Capim Fino, en-
tão, vão possibilitar melhor efi-

ciência em termos de tratabilida-
de da água, principalmente em
tempos de estiagem: será possí-
vel tratar a água e garantir sua
qualidade sem reduzir a vazão.

COMUNICADO DE
EXTRAVIO DE DIPLOMA

Eu, Fernando Bellesini Vigna, portador
da cédula de identidade nº 46.291.981-
X - SSP/SP, CPF 383.704.378-93, comu-
nico para os devidos fins, que o meu di-
ploma do curso de pós-graduação em
nível de MESTRADO, defendido na ES-
COLA SUPERIOR DE AGRICULTURA
"LUIZ DE QUEIROZ" em 03/10/2018, na
área de ENTOMOLOGIA foi extraviado,
razão pela qual estou solicitando a ex-
pedição da "Segunda via". Declaro, ou-
trossim, que me comprometo a inutilizar
o documento anteriormente expedido, no
caso de vir a ser localizado.

Sertãozinho, 10 de Maio de 2023
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Câmara realiza a 12ª Sessão Ordinária
Ao todo, foram feitas 32 indicações e sugeridas três moções de pesar e uma de congratulações e aplausos

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou na segunda-
feira, 8 de maio, a 12a. Sessão Or-
dinária de 2023. Na ocasião, fo-
ram feitas 32 indicações e sugeri-
das três moções de pesar e uma
moção de congratulações e aplau-
sos. Além disso, foram apresen-
tados dois requerimentos e dois
projetos de lei, de autoria do Pre-
feito Marcos Buzetto. Na sessão,
ainda foram votados dois reque-
rimentos e dois projetos de lei.

As indicações incluíram pe-
didos de melhorias no trânsito,
reconstrução de asfalto, operação

tapa buracos, construção de ca-
naleta, limpeza e retirada de en-
tulhos, desentupimento de bocas
de lobo, conserto de ponto de ôni-
bus, implantação de lombada,
corte de mato alto, entre outros.

Moções também foram apre-
sentadas: a moção de pesar pelo
falecimento do jovem Valter José
Rodrigues Junior, de autoria do
vereador Geraldo José dos Santos
(Professor Geraldo) (União Bra-
sil); a moção de pesar pelo faleci-
mento da Senhora Cleide Maria de
Barros Pimpinato, de autoria do
vereador Jeandre Deive Roncato

(Nabuco) (PSDB) e da vereadora
Vanessa Stocco Botam (PV); a mo-
ção de pesar pelo falecimento da
Senhora Claudete Aparecida Fer-
raz Lopes, de autoria da vereadora
Vanessa Stocco Botam (PV); e a
moção de congratulações e aplau-
sos a vencedores dos Jogos dos
Trabalhadores de 2023, de autoria
de todos os vereadores da Câmara.

Durante a sessão, os verea-
dores apresentaram dois reque-
rimentos. Um deles, de autoria
do vereador Jeandre Deive Ron-
cato (Nabuco) (PSDB), solicita in-
formações a respeito da Lei Mu-

nicipal n.175, de 14 de abril de
1954, que dispõe sobre a criação
do serviço municipal de dedeti-
zação de prédios. Por meio do
outro requerimento, a vereado-
ra Vanessa Stocco Botam (PV)
solicita informações a respeito do
convênio entre o município e o
Estado, para asfaltamento da Ave-
nida Carolina Mendes Thame, no
Bairro Recanto Universitário.

Os projetos de lei de autoria
do prefeito Marcos Buzetto fo-
ram colocados. Um dispõe sobre
o desdobro de terrenos, no lote-
amento denominado Jardim São

Carlos; o outro dispõe sobre a Lei
de Diretrizes Orçamentárias
(LDO) do município de Rio das
Pedras para o exercício de 2024.

Foram votados e aprovados,
ainda, dois projetos de lei: o Pro-
jeto de Lei n. 8/2023, de autoria
do vereador Jeandre Deive Ron-
cato (Nabuco) (PSDB), que dis-
põe sobre a denominação da Rua
Um do loteamento de interesse
social "Jardim Ouro Fino"; e o
Projeto de Lei n. 9/2023, de au-
toria do vereador Max Prestes
dos Santos (União Brasil), que
institui, no âmbito municipal,

prioridade de atendimento para
pessoas que realizam tratamen-
to de quimioterapia, radiotera-
pia, hemodiálise, ileostomia, uros-
tomia, gastrostomia, traqueosto-
mia ou utilizem bolsa de colosto-
mia, e dá outras providências.

A partir deste ano de 2023,
a Câmara conta também com
uma nova profissional, Carol
Galvão (Anne Caroline Gal-
vão), tradutora e intérprete de
Língua Brasileira de Sinais (LI-
BRAS). A iniciativa busca am-
pliar as ações de inclusão e
acessibilidade da Câmara.

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está reaberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 11/2023 - Processo nº: 190/2023 - Objeto: aquisi-
ção de cortinas para escolas - Início da Sessão Pública: 24/ 05/ 2023
às 09:00 horas, na Secretaria Municipal de Turismo, sito a Rua General
Osório, n° 846, Centro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-se à
disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valen-
tim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São
Pedro, 10 de maio de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

FALECIMENTOS
SRA. EROTIDES PAVAN DE OLI-
VEIRA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 89 anos, fi-
lha dos finados Sr. Attilio Pavan
e da Sra. Amelia Florida, era vi-
úva do Sr. Francisco Antonio
Lazaro de Oliveira; deixa os fi-
lhos: Francisco Carlos de Oli-
veira, já falecido; Elisabete Apa-
recida de Oliveira Aversa, casa-
da com o Sr. Carlos Roberto
Aversa; Tadeu Aparecido de Oli-
veira, já falecido e Ivania Apare-
cida de Oliveira, casada com o
Sr. Oswaldo Novaes Junior.
Deixa netos, bisneta, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h30
da sala “A” do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. OLIZIO DE MORAES VIEIRA
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 86 anos, filho dos
finados Sr. Lazaro Vieira e da
Sra. Maria Ferreira da Silva, era
casado com a Sra. Claudina
Maria de Pontes; deixa os filhos:
Edna de Moraes Vieira; Edis de
Moraes Vieira, já falecido; Nival-
do de Moraes Vieira, já faleci-
do; Luis Cesar de Moraes Viei-
ra e Lucas Ponte Vieira. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-

do saído o féretro às 15h00 da
sala “03” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO GILBERTO DE MIRAN-
DA FILHO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 69 anos,
filho dos finados Sr. João Gil-
berto de Miranda e da Sra. Be-
nedicta Evangelista de Miranda,
era casado com a Sra. Roseli
Aparecida Lopes de Miranda;
deixa os filhos: Daniela Cristi-
na Lopes, casada com o Sr.
Lucas Fidelis; Patricia Apareci-
da de Miranda e Jacqueline
Cristina de Miranda, já falecida.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. fO velório ocorreu
ontem das 08h00 às 17h00 na
sala “Rubi” do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, tendo seguido o
féretro às 17h15 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE MOREIRA DA SILVA
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 74 anos, filho dos
finados Sr. Miguel Moreira da

Silva e da Sra. Aurora Alves da
Silva, era viúvo da Sra. Apareci-
da Franco da Silva; deixa os fi-
lhos: Luiz Carlos Moreira da Sil-
va, casado com a Sra. Eva Ap.
de Oliveira Silva; Luis Fernan-
do Moreira da Silva, casado
com a Sra. Sandra da Silva e
Odair Jose Moreira da Silva,
casado com a Sra. Claudete Ap.
Correia Leite da Silva. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da
sala “02” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA DA
SILVA BATISTA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 62 anos,
filha do Sr. Indalecio da Silva,
já falecido e da Sra. Leonora
Ramos Costa da Silva, era ca-
sada com o Sr. Ademar Batis-
ta; deixa os filhos: Silvia Batis-
ta; Simone Batista, casada com
o Sr. Eduardo Seraphini; An-
dreia Batista e Adriana Apare-
cida Batista, casada com o Sr.
Sidnei. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-

le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. HELENA DE ALMEIDA PE-
REIRA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 87 anos, filha
dos finados Sr. Octaviano de Al-
meida e da Sra. Justina dos
Santos de Almeida, era viúva do
Sr. Alcides Pereira; deixa os fi-
lhos: Sonia Aparecida Pereira
Rigo, viúva do Sr. Luis Carlos
Rigo; Florival Pereira, casado
com a Sra. Claudete Pereira;
Ramires Pereira e Alcides Pe-
reira Junior, casado com a Sra.
Adriana Pereira. Deixa netos,
bisnetos, tataranetos, irmãos,
cunhados, sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 da
sala 03 do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. AMELIA PIRES BARBOSA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 85 anos, filha dos fina-
dos Sr. Benedicto Pires Barbo-
sa e da Sra. Maria Racosta.
Deixa irmãos, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de

Piracicaba, sala “Safira”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ISABEL SOARES ALVES
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 79 anos, filha dos fina-
dos Sr. Antonio Soares e a da
Sra. Nair Borges; deixa as ir-
mãs: Nair Soares e Rosa Soa-
res Paduan. Deixa sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
10h30 da sala 01 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO ROBSON CALIX-
TO faleceu dia 04 p.p., nesta
cidade, contava 38 anos, filho
do Sr. Paulo Virgílio Calixto e
da Sra. Lucia Helena Ferreira.
Deixa a filha: Larissa Vitoria
Calixto; demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 08 p.p. às 16h45
no Cemitér io Municipal  da
Saudade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JONAS CAVALHEIRO DE
MEIRA faleceu ontem, na ci-
dade de São Pedro/SP, conta-

va 84 anos, filho dos finados
Sr. Otavio Cavalheiro de Mei-
ra e da Sra. Maria Leonal, era
viúvo da Sra. Isaira Cavalhei-
ra de Meira; deixa os filhos:
Pedro; Otavio; Eurides; Anto-
nio; Mauro; José; Isaura e Oli-
vio. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório Municipal de
São Pedro/SP, para o Cemité-
rio Parque São Pedro/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ NELSON CASINI fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 66 anos, filho dos fi-
nados Sr. Octavio Casini e da
Sra. Ilma Delamuta Casini, era
casado com a Sra. Maria Lucia
da Silva; deixa os filhos: Luiz
Otavio Casini, casado com a
Sra. Veridiane Carvalho Casi-
ni; Thiago Casini, casado com
a Sra. Ariane Aparecida Rodri-
gues Casini; Lucas Casini;
Camila Casini e Karina Cam-
pos Casini. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 16h00
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIS ANTONIO AVENA fale-
ceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 49 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Ade-
laine Villa. Era filho do Sr. Anto-
nio Jose Avena e da Sra. Elza
Augusto Avena, falecidos. Dei-
xou os Irmãos: Leandro Augus-
to Avena; Luciana Avena e Leti-
cia Avena, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba
- sala Diamante, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ MACHUCA FILHO fa-
leceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 88 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Isa-
bel Martins Lopes Machuca, e
era filho dos finados Sr. Jose
machuca e da Sra. Catharina
Machuca. Deixou os filhos: Ma-
ria Helena Machuca Fernandes
casada com Edenir Antonio Fer-
nandes; Jose Orivaldo Machu-
ca Martins casado com Elaine
Aparecida Strazacapa Machuca;
Catarina Isabel Machuca Previ-
ati casada com Ernesto Luiz
Previati; Cezario Milton Machu-
ca Martins. Deixa ainda netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:00 hs, sa-

indo a urna mortuária do Cemi-
tério Parque da Ressurreição -
Sala C, seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.

SR. EDSON STENICO faleceu
ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 57 anos de idade.  Era
casado com a Sra. Claudiana
Vitti Stenico. Era filho do Sr.
Jayme Stenico e Rosanin Go-
bette Stenico. Deixa os filhos:
Wil l ian Henrique Stenico e
Debora Vitti Stenico. Deixa ain-
da demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem ás 16:45 horas, saindo
a urna mortuária do Velório Par-
que da Ressurreição - Sala Pre-
mium, seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. DINAZAIDI TEIXEIRA DOS
SANTOS CASSOLATO faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 67 anos de idade e era ca-
sada com o Sr. Decio Luiz Cas-
solato. Era filha do Sr. Benedito
Teixeira dos Santos Filho e da
Sra. Maria de Lourdes Concei-
ção, falecidos. Deixa os filhos:
Rosiris dos Santos Gonçalves
e Rodrigo dos Santos Gonçal-
ves. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 17:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 01, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

FALECIMENTOS
SR. JOSÉ HELI DA SILVA fale-
ceu ontem na cidade de Limei-
ra, aos 57 anos de idade. Era
filho do Sr. Venancio da Silva e
da Sra. Leontina de Oliveira Sil-
va, falecidos. Deixa parentes e
amigos. O seu corpo foi trans-
ladado em auto funebre para a
cidade de Iracemápolis e o
seu sepultamento dar-se-á
hoje ás 10:30 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal, seguindo para o Cemi-
tério Municipal de Iracemápolis.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ANGELO OSTI FILHO fale-
ceu no dia 08 PP na cidade de
Rio das Pedras, aos 80 anos
de idade. Era viúvo da Sra. Ma-

ria Aparecida Ferreira Osti. Era
filho do Sr. Angelo Osti e da
Sra. Herminia Batagelo, fale-
cidos. Deixa os filhos: Samuel
Osti, Raquel Osti e Rute Ma-
gali Osti Cecotte. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
foi realizado no dia 08 pp às
15:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de
Rio das Pedras seguindo ao
Cemitério Municipal, onde foi
inumado em jazigo da família.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ABEL SIMÕES faleceu no
dia 05 pp, na cidade de Rio
das Pedras, aos 89 anos de
idade, era casado com a Sra.

Nilce de Campos Simões. Era
filho da Sra. Benedita dos San-
tos, falecida. Deixa os filhos:
Wagner de Campos Simões;
Paulo de Campos Simões; Si-
las de Campos Simões, já fa-
lecido; Marcos de Campos Si-
mões. Deixa ainda noras, ne-
tos, bisnetos e demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre
para a cidade de Mombuca e
o seu sepultamento foi reali-
zado no dia 07 pp, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Mombuca seguindo
ao Cemitério Municipal daque-
la localidade, onde foi inuma-
do em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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Saúde bucal das futuras mães
A gravidez é para as mamães "um es-

tado de graça". Uma época em que a tão
desejada criança vai se formando dentro
de seu ventre, já modificando sua vida. Mas
também é uma fase de muitos cuidados.
Especialistas afirmam que, durante o perí-
odo de gestação, a grávida deve ter uma
boa higienização bucal para que não te-
nha problemas que inspirem cuidados,
como o parto prematuro, por exemplo.

O mesmo acontece com a alimentação.
O cirurgião-dentista, odontopediatra, dr. Fran-
cisco Simões, alerta para uma alimentação
saudável, fundamental para a constituição do
dente, que inicia a sua formação durante a gra-
videz. "O alimento da gestante deve ser rico
em fibras e minerais. O cálcio é um elemento
importante na formação dos dentes e está pre-

sente principalmente no leite. Importante a ges-
tante fazer uso do leite durante o período ges-
tacional. As frutas têm vitaminas e sais mine-
rais necessários para a formação dos dentes,
por este motivo, devem ser utilizadas como ali-
mentos complementares, principalmente entre
as refeições", afirma o dr. Francisco, conse-
lheiro do Conselho Federal de Odontologia.

Outro momento muito importante é quan-
do o primeiro dente irrompe (nasce), por volta
dos seis meses de idade. A primeira denti-
ção da criança, chamada de "dentição de lei-
te" estará completa em torno dos dois anos
de idade. A mãe deve levar o bebê à consulta
com o odontopediatra assim que o primeiro
dente nascer para que o profissional acom-
panhe o crescimento e desenvolvimento dos
dentes e dos ossos faciais. (Fonte: CFO)


